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Ocho columnas 
 

 
 

 

Se derrumba la expectativa petrolera 
Pemex no llegará a 2 millones de barriles diarios 

 

 
Crecen 189% loa contagios 
Advierten alza tras desconfinamiento 

 

 

Defiende Trump a AMLO de críticas por viaje 
Temas. Hablarán de migración, trafico de armas, comercio y salud 
 

 

Diferencias afloran ante reunión entre AMLO y D. Trump 
Viaje del presidente a EU polariza; percepción es que beneficia más a Trump 
 

 
El límite en la cita con Trump es la soberanía: AMLO 
Considera que “es mejor sostener una buena relación con EU” 
 

 
Lozoya viene protegido y con acuerdo para delatar 
Corrupción. López Obrador confirma que el ex director de Pemex está dispuesto a 
entregar información; la Audiencia de España aprueba la “extradición simplificada” 
 

 
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL 

FGR revelará la verdad verdadera 
Caso Iguala 
 

 
Acapara COVID 33% de hospitales del país 
El creciente número de contagiados y el plan de evitar a toda costa el desbordamiento 
ha provocado que las unidades hospitalarias dedicadas a la pandemia crezcan 42% 
sobre la estimación original 
 

http://www.nuevoexcelsior.com.mx/Excelsior/index.jsp


La Razón 
AMLO anuncia que va con la frente en alto a EU; Trump presume su muro 
Y Trudeau le habla… de energías renovables 
 

 
Importadora de joyas surte tecnología a 4T 
Banco del Bienestar 
 

 
SAT investigará a columnistas que usaron facturas falsas 
Andrés Manuel López Obrador 
 

 

Narcos de exportación 
Identifica la DEA seis organizaciones criminales mexicanas que controlan el mercado 
de las drogas en las principales ciudades de EU 
 

 

AMLO se hace prueba de Covid para ver a Trump 
Y me are otra allá; no puedo ir enfermo, dice 
 

   
Visita de AMLO a EU, entre desaires y polémica 
Presidente llega esta noche a Washington 
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Panorama Nacional 
 
 

Trump defiende a López Obrador de las críticas por viaje a EU (El Financiero, 

Amílcar Salazar, p. web). 
En medio de la expectativa por el primer encuentro entre el presidente Andrés Manuel 
López Obrador con su homólogo estadounidense, Donald Trump, se sumaron dos 
temas en la agenda mexicana: la migración y el tráfico de armas; mientras que la reunión 
en la Casa Blanca se redujo a un encuentro bilateral, luego de que ayer el primer ministro 
canadiense, Justin Trudeau, cancelara su participación. 
López Obrador viajará a mediodía en un vuelo comercial con destino a Washington DC, 
un día antes del encuentro que se llevará a cabo el miércoles a las 14:00 horas en la 
Casa Blanca; pernoctará en la embajada mexicana, viajará con una comitiva de cinco 
personas y sin su esposa. 
Antes, llevará ofrendas tanto al monumento de Abraham Lincoln como al de Benito 
Juárez, también ubicado en la capital estadounidense; “luego vamos a la Casa Blanca 
y hay encuentros, reuniones hasta la tarde-noche”, añadió el mandatario. 
Durante la reunión, además de los beneficios que supone la entrada en vigor del Tratado 
Comercial México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), se hablará sobre la agenda 
migratoria, así como el llamado operativo Frozen, acuerdo que ha impulsado el canciller 
Marcelo Ebrard para detectar las armas que ingresan a México de manera ilegal. 
(https://elfinanciero.com.mx/nacional/a-un-dia-de-verse-trump-presume-el-muro-y-
amlo-ve-buena-relacion) 
 

AMLO invita a varios empresarios a su reunión con Trump (El Sol de México, 

Gabriel Xantomila, p. web). 
El presidente Andrés Manuel López Obrador viaja hoy a Estados Unidos, en el que será 
su primera gira internacional donde se reunirá en la Casa Blanca de Estados Unidos 
con su homólogo Donald Trump con motivo de la entrada en vigor del T-MEC. 
En la reunión se tratarán los temas de comercio y salud además del reconocimiento del 
T-MEC como un esfuerzo conjunto para garantizar que América del Norte continúe 
fortaleciendo sus lazos económicos al tiempo que se combate la pandemia del 
coronavirus, informó la Casa Blanca. 
Durante la conferencia mañanera, López Obrador aseguró que irá a Washington a 
defender los intereses de los mexicanos, incluidos los migrantes, a quienes agradeció 
que sigan mandando las remesas a México, aunque adelantó que no tiene programado 
reunirse con ellos. 
“Quiero decirles que el tiempo que llevo en el gobierno hay una relación de respeto, no 
solo al gobierno, sobre todo a pueblo de México, no es el mismo trato de antes y esto 
se puede probar en declaraciones y mensajes que se vierten, vamos a celebrar que se 
inicia el tratado comercial y vamos impulsando una relación de amistad, de respeto y 
cooperación con Estados Unidos”, dijo. 
(https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/amlo-empresarios-reunion-donald-
trump-ricardo-salinas-carlos-hank-olegario-vazquez-t-mec-estados-unidos-
5460401.html) 
 

En llamada telefónica, Trudeau y AMLO abordan inversión en energía 
renovable (El sol de México, Agencias, p. web). 
El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, habló este lunes con el presidente Andrés 
Manuel López Obrador y le dijo que "lamenta" no viajar el miércoles a Washington para 
participar junto con el presidente estadounidense, Donald Trump, en la celebración de 
la entrada en vigor del nuevo tratado de libre comercio entre los tres países, T-MEC. 
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La Oficina del Primer Ministro de Canadá dio a conocer hoy el contenido de la 
conversación entre Trudeau y López Obrador poco después de que se supiera que el 
mandatario canadiense no viajaría a Washington. 
"El primer ministro lamentó que no es capaz de viajar a Washington esta semana y 
deseó al presidente López Obrador una reunión exitosa con el presidente de los Estados 
Unidos, Donald Trump", afirmó la Oficina del Primer Ministro. 
Inversiones en el sector de energía renovable 
Durante la conversación, los dos dirigentes también abordaron las inversiones en el 
sector de energía renovables, que se ha convertido en un controvertido tema entre los 
dos países desde que la administración mexicana decidió cambiar las regulaciones y 
dificultar las inversiones extranjeras en el sector. 
"El primer ministro y el presidente discutieron las inversiones en infraestructura de 
energía renovable para ayudar a luchar contra el cambio climático y apoyar el 
crecimiento económico", dijeron las autoridades canadienses. 
(https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/llamada-justin-trudeau-primer-ministro-
canada-amlo-t-mec-trumo-energia-renovable-5456601.html) 
 

Lozoya viene ‘protegido’ y con ‘acuerdo’ para delatar: AMLO (Milenio, Selene 

Flores y Jose Antonio López, p. web). 
Emilio Lozoya, ex director de Pemex, va a estar protegido y viene con el acuerdo de 
informar si hubo corrupción y sobornos en la administración pasada, reveló el presidente 
Andrés Manuel López Obrador.  
“Se le va a trasladar a México, va a estar protegido y viene con el acuerdo de informar 
sobre todo lo sucedido en relación a los casos que le tocó atender y por los que se le 
acusa. Va a informar si hubo estos sobornos, quién entregó el dinero, para qué se usó 
el dinero, si se quedó él con el dinero o lo entregó a otras personas.  
Se va a abrir la investigación, se va a conocer lo que sucedió”, dijo. A días de que se 
concrete la llegada de Lozoya a México desde España y ante la posibilidad de que se 
acoja al criterio de oportunidad —delatando a quienes le ayudaron en un presunto 
esquema de corrupción en Pemex—, aseguró que conocer esa información ayudará “a 
sanear, a limpiar y purificar la vida pública”.  
Dijo que con lo que Lozoya declare, revele y a quien delate se manda “la señal de que 
no se puede triunfar a toda costa ni escrúpulos morales de ninguna índole”.  
El mandatario enfatizó que gracias a la información que resulte de la investigación contra 
Lozoya se podrá recuperar “lo mal habido” y en ese sentido mencionó la adquisición, el 
sexenio pasado, de la planta de fertilizantes de Agro Nitrogenados, que se compró a 
Altos Hornos de México y en la que fue pieza clave su ex dueño, Alonso Ancira, 
actualmente detenido en España.  
(https://www.milenio.com/politica/amlo-lozoya-viene-protegido-y-con-acuerdo-para-
informar) 
 

El Programa Sectorial de Educación 20-24 partirá de una orientación 
integral: DOF (La Jornada, José Antonio Román, p. web). 
El Diario Oficial de la Federación publicó ayer el decreto por el que se aprueba el 
Programa Sectorial de Educación 2020-2024, el cual establece que la Nueva Escuela 
Mexicana sentará las bases para la regeneración moral del país, a partir de una 
orientación integral basada en la honestidad, honradez, ética, libertad y confianza, 
principios rectores del Plan Nacional de Desarrollo. 
El documento, de 129 cuartillas, señala que la política educativa de la presente 
administración se articulará en torno a seis prioridades: Educación para todas y todos, 
sin dejar a nadie atrás; Educación de excelencia para aprendizajes significativos; 
Maestras y maestros como agentes de la transformación educativa; Entornos 
educativos dignos y sana convivencia; Deporte para todas y todos, y Rectoría del Estado 
en la educación y consenso social. 
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Además, establece que el programa sectorial es de observancia obligatoria para las 
dependencias y entidades de la administración pública federal, en el ámbito de sus 
respectivas competencias, e indica que la secretarías de Educación Pública, de 
Hacienda y Crédito Público y de la Función Pública, son las instancias que darán 
seguimiento a la implantación de las estrategias prioritarias y acciones puntuales, así 
como al cumplimiento de los objetivos prioritarios establecidos en el documento. 
(https://www.jornada.com.mx/2020/07/07/politica/013n2pol) 
 

Legisladores acuerdan reiniciar el proceso de selección de consejeros del 
INE (El Economista, Marisol Velásquez, p. web). 
La coordinadora del grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) en la Cámara de Diputados, Verónica Juárez, informó que la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) acordó reiniciar el proceso de selección de consejeras y 
consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) e instalar la Mesa Política para analizar 
cuáles otros temas se incluirían en el periodo extraordinario de sesiones del 22 de julio. 
Tras la reunión de la Jucopo, la dirigente perredista informó que, de lograrse en la mesa 
política un amplio consenso, se solicitará ampliar los temas a tratar el próximo periodo, 
entre los que se incluiría el debate del ingreso mínimo vital para atender a las personas 
afectadas por la pandemia del Covid-19. 
Asimismo, los relativos a los fideicomisos y al consejo fiscal, así como reformas a la Ley 
Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria; la Ley de Adquisiciones, 
Arrendamientos y Servicios del Sector Público, y la Ley de Disciplina Financiera de las 
Entidades Federativas y los Municipios. 
Por lo que respecta a la selección de los cuatro consejeros y consejeras del INE, la 
legisladora anunció que la lista de los 60 aspirantes, que deberá estar integrada por 30 
mujeres y 30 hombres, se publicará el martes 7 de julio, cuando también será la fecha 
límite para recibir las preguntas que se les plantearán a las y los aspirantes durante la 
fase de entrevistas. 
(https://www.eleconomista.com.mx/politica/Legisladores-acuerdan-reiniciar-el-proceso-
de-seleccion-de-consejeros-del-INE-20200706-0112.html) 
 

Pemex pide ‘chance’ a contratistas para pagarles deudas hasta 2021 (El 

Financiero, Amy Stillman, p. web). 
La deuda de Petróleos Mexicanos de casi 105 mil millones de dólares ya convierte a la 
empresa más endeudada entre las compañías petroleras del mundo. Y está acumulando 
más. 
Pemex, como se conoce a la compañía petrolera estatal mexicana, está preguntando a 
algunos de sus contratistas si pueden esperar hasta el próximo año para recibir el dinero 
que se les debe ahora, según personas con conocimiento de la situación, quienes 
pidieron no ser identificadas porque las conversaciones telefónicas y en persona no son 
públicas. 
Según las personas, tres contratistas a los que se les pide aplazar el pago esperan 
US$115 millones, pero el monto adeudado a las compañías en toda la cadena de 
suministro de Pemex podría fácilmente sumar miles de millones de dólares. 
Según las personas, los contratistas ingresan sus facturas en el sitio web de Pemex y 
reciben un número de confirmación y un tiempo estimado de pago.  
El número de factura, conocido como “Copade”, ya no se emite en algunos casos, 
dijeron las personas. 
Pemex no respondió de inmediato a una solicitud de comentarios. 
La extensión de los pagos pendientes de Pemex con los proveedores es un desarrollo 
preocupante dadas las dificultades que ya enfrenta la compañía petrolera fuertemente 
endeudada, asegura Wilbur Matthews, fundador de Vaquero Global Investment, que 
cotiza bonos de Pemex. 
“Si Pemex se niega a darle un número de factura, no se convierte en pagadero a Pemex 
y no se convierte en una cuenta por cobrar a la empresa, por lo que es como contabilizar 
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el limbo”, dijo Matthews en una entrevista telefónica. “Pero la realidad es que Pemex les 
debe este dinero. Eso significa es que Pemex tiene una enorme carga de deuda 
adicional”. 
(https://elfinanciero.com.mx/economia/pemex-pide-a-contratistas-mas-plazo-para-
otorgamiento-de-pagos) 
 

¿Cuáles son las medidas para tiendas departamentales y plazas 
comerciales de CDMX ante su reapertura? (El Financiero, Redacción, p. web). 
El Gobierno de la Ciudad de México expuso este lunes cuáles son los lineamientos que 
deberán seguir tanto las tiendas departamentales como los centros comerciales en el 
plan de reapertura, con el fin de evitar contagios de COVID-19. 
Este tipo de establecimientos comenzarán a operar el miércoles. 
En conferencia de prensa, José Merino, titular de la Agencia Digital de Innovación 
Pública, explicó las medidas para ambos casos. 
Son las siguientes: 
*Solo podrá entrar una persona a la tienda. Si es un adulto acompañado de un niño o 
persona de la tercera edad, ambos pueden ingresar. 
*Se prohibirá la entrada a personas sin cubrebocas. 
*La estancia solo podrá ser de 40 minutos como máximo en las tiendas 
departamentales. En centros comerciales, la estadía es de una hora. 
*Los clientes no tendrán permitido usar los productos de prueba (perfumes, cosméticos), 
ni los probadores de ropa. 
*Se colocarán filtros sanitarios y se verificará que solo sea el 30 por ciento del aforo. Los 
datos deben ser enviados por los comercios al Gobierno capitalino diariamente. 
*También se acortarán los espacios de estacionamiento. 
*En el caso de las plazas comerciales, todos los negocios abren de 11 a 17 horas, con 
excepción de restaurantes, bancos, farmacias y supermercados… 
(https://elfinanciero.com.mx/cdmx/cuales-son-las-medidas-para-tiendas-
departamentales-y-plazas-comerciales-de-cdmx-ante-su-reapertura) 
 

Letra muerta, las medidas para evitar aglomeraciones en el Centro 
Histórico (La Jornada, Laura Gómez Flores, p. web). 
Las medidas implementadas por las autoridades capitalinas para evitar la aglomeración 
de personas en el Centro Histórico no funcionaron, pero sí provocaron que el tránsito se 
desbordara, que los negocios con número oficial par abrieran u ofrecieran su mercancía 
de manera clandestina y los ambulantes se instalaran sin problemas. 
La Secretaría de Gobierno informó que se instalaron siete filtros sanitarios en 5 de Mayo, 
Madero, 15 de Septiembre, 5 de Febrero, Pino Suárez, 20 de Noviembre y Corregidora, 
donde se tomó la temperatura y otorgó gel antibacterial y cubrebocas a la gente. 
Sin embargo, en un recorrido se observó que únicamente en la calle Academia se 
dosificó el ingreso de personas a la calle de Corregidora, lo que derivó en largas filas y 
una espera de 10 a 15 minutos para reducir el riesgo de un contagio, comentó personal 
del gobierno. 
El ingreso de la gente al primer cuadro de la ciudad tampoco se realizó conforme a la 
primera letra del apellido, por lo que familias completas aprovecharon para caminar, 
acudir al banco, comprar medicinas o aprovechar las ofertas que ofrecían los negocios. 
Asimismo, para adquirir anteojos, como en el edificio Don Alberto, ubicado en Madero 
21, donde había una larga fila en espera de ingresar, mientras decenas de personas 
ofrecían dicho servicio desde Donceles hasta República de El Salvador. 
(https://www.jornada.com.mx/2020/07/07/capital/029n1cap) 
 

China inicia purga cultural en escuelas de Hong Kong (El Economista, Agencias, 

p. web). 
Hong Kong. - El gobierno de Hong Kong ordenó a las escuelas retirar los libros que 
puedan violar la ley de seguridad nacional impuesta la semana pasada por China. 
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Los directores y los maestros de las escuelas “deben examinar el material pedagógico, 
inclusive los libros” y “retirarlos si encuentran ahí contenidos obsoletos que puedan 
coincidir con los cuatro tipos de infracciones” definidas por la ley, anunció el 
departamento de Educación del gobierno prochino. 
Esta directiva a las escuelas fue anunciada dos días después de que las bibliotecas 
indicaran que retiraron de sus estanterías las obras que puedan violar la ley de 
seguridad nacional. 
Entre los autores cuyos títulos ya no están disponibles figuran Joshua Wong, uno de los 
dirigentes de las protestas estudiantiles, y Tanya Chan, diputada prodemocrática. 
El régimen chino impuso el 1 de julio a la ex colonia británica un texto muy controvertido 
que hace temer a la oposición un retroceso inédito de las libertades desde la retrocesión 
de 1997 por el Reino Unido de ese territorio, que dispone de un estatuto de autonomía. 
Según Joshua Wong, esta retirada de libros fue provocada por la ley sobre la seguridad 
nacional. “El terror blanco sigue propagándose, la ley de la seguridad nacional es, por 
naturaleza, un instrumento destinado a cuestionar (la libertad) de palabra”, escribió el 
sábado en Facebook. 
(https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/China-inicia-purga-cultural-en-
escuelas-de-Hong-Kong-20200706-0130.html) 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Certeza jurídica en el campo, plataforma para la reactivación económica y 
productiva del sector primario (Gob.mx, Redacción, p. web). 
Lunes 06 julio 2020 
Concluida la histórica etapa de reparto agrario que se desarrolló por espacio de 77 años 
—1915 a 1992— el Estado mexicano dispuso la creación de órganos para la expedita y 
honesta impartición y procuración de la justicia agraria, con objeto de garantizar la 
seguridad jurídica en la tenencia de la tierra ejidal, comunal y de la pequeña propiedad. 
Así, con las reformas al Artículo 27 Constitucional y la promulgación de Ley Agraria que 
rige en la actualidad, se dio pauta al proceso de ordenamiento y regularización de la 
propiedad rural, y con ello, a la nueva etapa de productividad y el desarrollo rural 
sustentable del campo mexicano. 
Los trabajos de regularización y certificación de derechos ejidales y titulación de solares 
que llevó a cabo el Gobierno de la República, en el Programa Procede, a través de las 
instituciones del Sector Agrario, con el apoyo y tecnología satelital aplicada por el 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), sentaron las bases para 
transformar la sociedad rural. 
A este proceso se sumaron las acciones del programa Fondo de Apoyo a Núcleos 
Agrarios sin Regularizar (FANAR) al que posteriormente se le denominó Programa de 
Regularización y Registro de Actos Jurídicos Agrarios (RRAJA-FANAR), que opera la 
Procuraduría Agraria conjuntamente con el Registro Agrario Nacional (RAN), bajo la 
coordinación sectorial de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu). 
(https://www.gob.mx/pa/articulos/certeza-juridica-en-el-campo-plataforma-para-la-
reactivacion-economica-y-productiva-del-sector-primario?idiom=es) 
 

Certeza jurídica en el campo, plataforma para la reactivación económica y 
productiva del sector (YouTube, Canal: Procuraduría Agraria, p. web). 
Lunes 06 julio 2020 
La Procuraduría Agraria y el Registro Agrario Nacional, bajo la coordinación sectorial 
de la Sedatu, las regulaciones al ordenamiento, la regularización y el aprovechamiento 
sustentable de la propiedad social. 
(https://www.youtube.com/watch?v=NZtf2l06Rm8) 

https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/China-inicia-purga-cultural-en-escuelas-de-Hong-Kong-20200706-0130.html
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/China-inicia-purga-cultural-en-escuelas-de-Hong-Kong-20200706-0130.html
https://www.gob.mx/pa/articulos/certeza-juridica-en-el-campo-plataforma-para-la-reactivacion-economica-y-productiva-del-sector-primario?idiom=es
https://www.gob.mx/pa/articulos/certeza-juridica-en-el-campo-plataforma-para-la-reactivacion-economica-y-productiva-del-sector-primario?idiom=es
https://www.youtube.com/watch?v=NZtf2l06Rm8


 

Despojan a familia (Zunoticia, Redacción, p. web). 
Martes 07 julio 2020 
Hidalgo, Huejutla. - Integrantes de una familia originaria de la localidad de Tohuaco 
Amatzintla, municipio de Huautla, denunciaron un presunto despojo de cinco hectáreas 
de terreno y una casa. 
Lo anterior fue manifestado por Martín de la Cruz Cortés, quien al ser entrevistado por 
el reportero de Zunoticia, dijo que un grupo de personas de su comunidad encabezados 
por un individuo de nombre Gabriel Martínez Hernández, invadieron un predio propiedad 
de su familia. 
Explicó que los invasores son comuneros y este lunes entraron para posesionarse del 
terreno, no obstante, asegura que ellos cuentan con certificado de derechos, donde 
establece que son ejidatarios y propietarios del predio. 
En el mismo contexto, refiere que derivado a este problema, acudió a la Procuraduría 
Agraria de esta ciudad, donde se entrevistó con el ingeniero Gabriel Hernández Cortés, 
sin embargo, esta persona no le solucionó nada y solo le pidió que sobornara a los 
invasores para que le devuelvan el terreno de su familia. 
(https://www.zunoticia.com/despojan-a-familia/) 
 

Esperan abatir rezagos con la reapertura de Tribunales Agrarios (La Verdad de 

cada Mañana, Leticia Jaramillo, p. web). 
Lunes 06 julio 2020 
Querétaro. - Ante el anuncio de que el próximo ocho de julio abrirán los Tribunales 
Agrarios, los procesos serán tortuosos derivado que se reducirá su presupuesto en un 
75 por ciento, lo cual es preocupante porque ya de por sí es considerable el rezago de 
los asuntos a los que no se ha dado cauce, lo cual se ha acentuado durante los meses 
de la pandemia por el COVID-19, declaró el diputado Hugo Cabrera Ruiz. 
El legislador del PRI expresó hay casos como el del ejido El Pino, en Arroyo Seco, donde 
los ejidatarios están preocupados porque los problemas siguen creciendo y aun así 
esperan se puedan resolver en los mejores términos, conforme a derecho. Otro caso es 
el de Santa Rosa Jáuregui, donde hay conflicto entre ejidatarios del Ejido Gabriel Leyva 
y un particular. 
Dijo que durante todo este tiempo han estado cerrados muchos de los términos que han 
estado corriendo, de las promociones, de los conflictos que no han podido desahogarse, 
porque además se han venido prorrogando las fechas de los diferentes procesos. 
El anuncio y la instrucción de la Secretaría de Hacienda a los magistrados de los 
Tribunales Agrarios y del Tribunal Superior Agrario, como máxima autoridad en esta 
materia, así como a los representantes en los estados de la Procuraduría Agraria, 
Registro Agrario Nacional, Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), es que tendrán merma del 75 por ciento en su presupuesto. 
Tal situación tendrá un impacto muy fuerte, dijo, ya que están pidiendo a los 
representantes de esas dependencias busquen cómo negociar nuevos arrendamientos; 
que despidan personal; que no van a contar con la misma papelería, todo lo cual hace 
que el panorama se advierta complicado y se va a resentir en un tiempo muy corto; y 
Querétaro no estará exento porque tendrá un impacto fuerte. 
(https://noticiasdequeretaro.com.mx/2020/07/06/esperan-abatir-rezagos-con-la-
reapertura-de-tribunales-agrarios/) 
 

Los Castillo invaden predio y son desalojados (Época Nuevo Milenio, Héctor Tecalco, 

p. web). 
Lunes 06 julio 2020 
Veracruz, Totutla. - Totutla, Ver. – La familia “Los Castillo”, fueron desalojados por 
elementos de la Policía Estatal del predio que pretendían invadir. La parcela forma parte 
de la propiedad de la Escuela “Benito Juárez García”, representantes de la 
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Procuraduría Agraria, confirmaron la titularidad del predio que pretendían ocupar 
ilegalmente. 
Datos recabados dan a conocer, qué fue el pasado domingo cuando se realizó una  junta 
conautoridades agrarias, quienes determinaron que el predio le pertenece a la Escuela 
Benito Juárez, estando presente el señor Othón Castillo y sus hijos Odilón, Humberto, 
Pilar y Judith. Al parecer dicha decisión, no le pareció a la familia “Castillos”, quienes el 
día de hoy arribaron al terreno, para fumigar ante la mirada de los vecinos, quienes 
dieron parte a las autoridades. 
Al punto arribó la Policía Estatal, quienes rápidamente desalojaron al señor Othón y sus 
hijos; lugar donde representantes del gobierno del estado comentaron a Othón qué tiene 
un citatorio para el próximo miércoles ante la Procuraduría Agraria, para darle los 
pormenores de que la parcela no es de su propiedad. 
(https://epocanuevomilenio.com.mx/2020/07/06/los-castillo-invaden-predio-y-son-
desalojados/) 
 

Sector Agrario 
 
 

Entrega Sedatu constancias de Diplomado de Calles e Infraestructura 
Verde 2019; anuncia inicio de curso el 27 de julio (Gob.mx, Comunicado 287/2020, 

p. web). 
Lunes 06 julio 2020 
Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), 
en coordinación con la Secretaría de Gobernación, a través del Instituto Nacional para 
el Federalismo y el Desarrollo Municipal (Inafed), entregaron diplomas y constancias a 
87 participantes del “Diplomado de Calles e Infraestructura Verde 2019” y anunciaron la 
apertura de inscripciones al “Curso Virtual de Diseño de Calles e Infraestructura Verde: 
preparando nuestras redes viales para la nueva normalidad 4S” que iniciará el próximo 
27 de julio. 
Román Meyer Falcón, titular de la Sedatu, sostuvo que la planeación urbana y territorial 
ha sido un tema olvidado por décadas; sin embargo, el Gobierno de México entiende su 
relevancia y por eso tiene particular interés de atenderlo pues el territorio, y las calles 
en particular, son un elemento físico y democratizador que nos integran como sociedad. 
“Las calles son un elemento que no solamente articula el tema de movilidad; sino la vida 
de todos nosotros como ciudadanos. Todos nos vinculamos estrechamente con las 
calles, con las avenidas y hay quienes desafortunadamente, tienen que hacerlo tres 
horas por las mañanas y tres horas por las tardes. Por eso, es el momento idóneo para 
hacer una inversión fundamental para la sociedad repensando las calles que son el 
mejor elemento de conformación de la vida pública del país”, sostuvo. 
(https://www.gob.mx/sedatu/prensa/entrega-sedatu-constancias-de-diplomado-de-
calles-e-infraestructura-verde-2019-anuncia-inicio-de-curso-el-27-de-julio) 
 

Apoyan el Tren Maya 64 comunidades indígenas, asegura comisario local 
(La Jornada, Martín Hernández Alcántara, p. web). 
Martes 07 julio 2020 
Eleazar Ignacio Dzib Ek, comisario municipal de la localidad de Zoh Laguna, aseguró 
que 64 comunidades de los pueblos indígenas maya, tzeltal y chol de Calakmul, en el 
estado de Campeche, están en favor del Tren Maya, que construye el gobierno de la 
República, presidido por Andrés Manuel López Obrador. 
El abogado maya fue entrevistado a propósito de una carta que dio a conocer hace unos 
días, en la que rechaza que las 64 comunidades sean representadas por el Consejo 
Regional Indígena y Popular de Xpujil (Cripx), que recientemente ganó un amparo en 
contra de la obra, con el argumento de que se violaron los procedimientos legales de 
consulta. 
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En dicha misiva expuso: “Decidimos constituirnos en un comité municipal de defensa 
del Tren Maya, después de haber conocido el recurso de amparo promovido por una 
organización de la sociedad civil, interpuesto sin habernos consultado y sin nuestra 
aprobación. 
“Como autoridades legítimas de nuestras comunidades, pedimos que nos dejen decidir 
por nuestra cuenta en nuestro territorio; consideramos discriminatorio que existan 
organizaciones que se autodenominen defensoras de nuestros pueblos, haciendo 
pensar a la opinión pública que no tenemos la capacidad de tomar decisiones ante los 
inminentes cambios de esta nación. 
Lo que es veladamente racista, es pensar que por nuestra condición indígena fuimos 
engañados, o no tenemos la capacidad de decidir lo que mejor nos conviene, reclamó. 
En entrevista con La Jornada de Oriente, Eleazar Ignacio Dzib Ek recordó que “125 
autoridades comunitarias e indígenas representaron a nuestras comunidades en las 
asambleas consultivas en Xpujil a finales del año pasado. 
(https://www.jornada.com.mx/2020/07/07/politica/011n1pol) 
 

En el Tren Maya lo que hay que evitar es el ejemplo de Cancún: Fonatur 
(Chiapas Paralelo, Daniela Pastrana, p. web). 
Lunes 06 julio 2020 
Al Tren Maya “hay que entenderlo como un proyecto de bienestar”, asegura el director 
del Fondo Nacional del Fomento al Turismo (Fonatur), cabeza del controvertido proyecto 
de mil 554 kilómetros de vías con 19 estaciones que conectarán ciudades con puertos, 
aeropuertos y otras infraestructuras de cinco estados del sureste del país. Un tren que 
será para el transporte de pasajeros locales y para la carga de productos. Pero, sobre 
todo, para el turismo, actividad de donde el gobierno federal proyecta afianzar la 
rentabilidad de la obra. 
“También tendrá la parte importante de ingreso, que es el transporte de turistas, en 
donde sí es bastante rentable”, dijo este domingo Jiménez Pons, al presentar la 
propuesta en la conferencia de prensa diaria del gobierno federal sobre los programas 
de bienestar. 
A su lado, el secretario del ramo, Miguel Torruco, remató con una idea que concita las 
peores pesadillas de ambientalistas: “El proyecto más ambicioso que se recuerde 
después de Cancún en los últimos 50 años es el Tren Maya (…) contamos con 190 
productos de alto impacto, hacia ahí vamos dirigidos para satisfacer las necesidades y 
expectativas del consumidor”. 
Pero Jiménez Pons insiste en que no habrá daños socioambientales; que cada parte de 
la construcción irá acompañada de un trabajo paralelo para llevar a las comunidades 
servicios y esquemas de sociedad comercial. Lo que no termina de definir es cómo lo 
harán”. 
(https://www.chiapasparalelo.com/noticias/chiapas/2020/07/en-el-tren-maya-lo-que-
hay-que-evitar-es-el-ejemplo-de-cancun-fonatur/) 
 

Sector Agropecuario 
 
 

Cooperativas pesqueras: un modelo que aporta a la seguridad alimentaria 
(Gob.mx, Redacción, p. web). 
Lunes 06 julio 2020 
El pasado sábado 4 de julio se conmemoró el Día Internacional de las Cooperativas, 
celebración anual, estipulada cada primer sábado de julio desde 1923, pero formalmente 
proclamada hasta el año 1995 por la Organización de las Naciones Unidas, su finalidad 
es aumentar la conciencia sobre la importancia de las cooperativas y su contribución en 
la sociedad. Las cooperativas pesqueras, principalmente de pequeña escala, son una 
manera de maximizar los beneficios comunitarios a largo plazo para hacer frente a las 
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amenazas que suponen una mala gestión en el sector pesquero y la inseguridad en los 
medios de subsistencia y la pobreza. 
Este modelo tiene el potencial de dotar a los pescadores, de los medios para hacer 
frente a las crisis medioambientales y socioeconómicas como pueden ser: un descenso 
de las capturas, la enfermedad y la muerte en las familias, los desastres naturales o el 
hambre. Además, desarrollan la creación de capacidades para reforzar la tecnología y 
las prácticas locales que faciliten el uso responsable y equitativo de los productos del 
mar, así como la base de ingresos de la economía local. 
La Conapesca tiene registro de que en nuestro país existen 10 mil 217 organismos 
pesqueros, que en su mayoría son sociedades cooperativas pesqueras, de los cuales 
el 40.95 por ciento se ubica en la zona noroeste del país, ya que mil 919 están en 
Sinaloa, mil 149 en Sonora, 664 en Baja California Sur, 452 en Baja California, asimismo 
se cuenta con que en el estado de Guerrero, son 736; Veracruz, 593; Campeche, 559, 
y Tabasco, con 506. 
(https://www.gob.mx/agricultura/articulos/cooperativas-pesqueras-un-modelo-que-
aporta-a-la-seguridad-alimentaria?idiom=es) 
 

Bloquean carretera Acapulco-Pinotepa; exigen fertilizante (La Jornada, H. 

Briseño y S. Ocampo, p. web). 
Martes 07 julio 2020 
Guerrero. - En demanda de la entrega de fertilizante, unos mil 300 de campesinos de 
los municipios de San Marcos y Florencio Villarreal, en la región de Costa Chica, 
bloquearon este lunes durante ocho horas dos puntos de la carretera Acapulco-
Pinotepa. A su vez, unos 300 agricultores mixtecos de 13 comunidades tomaron las 
oficinas del ayuntamiento de Alcozauca, ubicado en la Montaña Alta de Guerrero. 
Los cierres de carreteras se iniciaron ayer alrededor de las nueve de la mañana y se 
efectuaron en la salida de San Marcos en dirección a Acapulco y frente a la bodega de 
Seguridad Alimentaria Mexicana (en Florencio Villarreal. También en Igualapa se 
reportó la obstrucción de la vialidad, a la altura del crucero de San Juan de los Llanos. 
Los inconformes aseguraron que casi 6 mil productores de ocho municipios no aparecen 
en el padrón de beneficiarios del programa de fertilizante gratuito en San Marcos, 
Tecoanapa, Ometepec, Marquelia, Cuautepec, Florencio Villarreal, Tlacoachistlahuaca 
y Cuajinicuilapa. 
Explicaron que hicieron diferentes propuestas al titular de la Secretaría de Agricultura y 
Desarrollo Rural, Víctor Manuel Villalobos Arámbula, para transparentar el padrón de 
campesinos beneficiarios, pero no han sido escuchados y el periodo de entregas está a 
punto de concluir. 
(https://www.jornada.com.mx/2020/07/07/estados/028n2est) 
 

China pide a México inspeccionar plantas de cárnicos: Sader (Milenio, Karla 

Guerrero, p. web). 
Lunes 06 julio 2020 
La Administración General de Aduanas (AGA) de la República Popular de China solicitó 
a México visitar las plantas de cárnicos del país, así como inspecciones para constatar 
la adopción de medidas recomendadas por la Organización de las Naciones Unidas 
para la Alimentación y la Agricultura (FAO).  
En videoconferencia con representantes de la industria cárnica mexicana, el director en 
jefe del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), 
Francisco Javier Trujillo Arriaga, precisó que la AGA de China solicitó visitar de manera 
aleatoria cualquier planta que sea avalada por los técnicos mexicanos, a fin de verificar 
procesos en las áreas divisorias de corte y deshuese, medición de potencial de 
hidrógeno (PH) y medidas de reducción de riesgos de contaminación.  
Asimismo, solicitó inspecciones por videoconferencia para constatar la adopción de 
medidas recomendadas por la Organización de las Naciones Unidas para la 
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Alimentación y la Agricultura (FAO) y Mundial de la Salud (OMS), frente al virus SARS-
CoV2.  
Durante julio, técnicos del Senasica verificarán en el sitio los 40 establecimientos Tipo 
Inspección Federal (TIF) que se inscribieron para participar en la ampliación del 
Protocolo de Exportación y enviarán a la AGA de China evidencia fotográfica y de video 
que demuestre el cumplimiento de la normatividad de ese país. 
(https://www.milenio.com/politica/china-busca-inspeccionar-plantas-carnicos-mexico-
sader) 
 

Sembrando Vida y Tren Maya van de la mano, dice titular de Bienestar (Bajo 

Palabra, Redacción, p. web). 
Lunes 06 julio 2020 
El programa Sembrando Vida operará de la mano con el proyecto del Tren Maya, pues 
se prevé que abarque 100 mil hectáreas de municipios por donde pasará el tren, informó 
María Luisa Albores González, titular de la Secretaría de Bienestar. 
La funcionaria federal aseguró durante la conferencia vespertina sobre los avances de 
los programas sociales realizada desde el Salón Tesorería, en Palacio Nacional, que el 
programa estará vigente en los municipios de los estados de Yucatán, Quintana Roo y 
Campeche, donde pasará el Tren Maya y se trabajarán 100 mil hectáreas que 
representan beneficios para 40 mil sembradores. 
Detalló que, desde 2019, en Yucatán el programa abarcó 12 mil 500 hectáreas, así como 
en Quintana Roo, donde también se trabajaron 12 mil 500 hectáreas, en lo que están 
inscritos 5 mil sembradores en cada estado. 
La funcionaria también hizo un balance de los programas de Bienestar, donde aseguró 
que éstos llegan a las comunidades que más lo requieren, es decir, aquellas de alta y 
muy alta marginación, especialmente en territorio indígena, donde ya están presentes 
en 18 millones de hogares, es decir, el 57% de todas las viviendas de México. 
“Vamos a apoyar a quienes más lo necesitan, hoy esto es una realidad, hoy, una de 
cada dos de las viviendas mexicanas está participando, en al menos, en alguno de los 
programas integrales de Bienestar”, expresó. 
Por otra parte, durante la pandemia a causa del Covid-19, los programas destinados a 
8 millones de adultos mayores y 700 mil personas con discapacidad, dispersaron 45 mil 
millones de pesos. 
(https://bajopalabra.com.mx/sembrando-vida-y-tren-maya-van-de-la-mano-dice-titular-
de-bienestar) 
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Trump defiende a López Obrador de las críticas 

por viaje a EU 

 

Martes 07 julio 2020 / Amílcar Salazar 

En medio de la expectativa por el primer encuentro entre el presidente Andrés 

Manuel López Obrador con su homólogo estadounidense, Donald Trump, se 

sumaron dos temas en la agenda mexicana: la migración y el tráfico de armas; 

mientras que la reunión en la Casa Blanca se redujo a un encuentro bilateral, 

luego de que ayer el primer ministro canadiense, Justin Trudeau, cancelara su 

participación. 

López Obrador viajará a mediodía en un vuelo comercial con destino a 

Washington DC, un día antes del encuentro que se llevará a cabo el miércoles a 

las 14:00 horas en la Casa Blanca; pernoctará en la embajada mexicana, viajará 

con una comitiva de cinco personas y sin su esposa. 

Antes, llevará ofrendas tanto al monumento de Abraham Lincoln como al de 

Benito Juárez, también ubicado en la capital estadounidense; “luego vamos a la 

Casa Blanca y hay encuentros, reuniones hasta la tarde-noche”, añadió el 

mandatario. 

Durante la reunión, además de los beneficios que supone la entrada en vigor del 

Tratado Comercial México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), se hablará sobre 

la agenda migratoria, así como el llamado operativo Frozen, acuerdo que ha 



impulsado el canciller Marcelo Ebrard para detectar las armas que ingresan a 

México de manera ilegal. 

“En la visita esa es una parte importante, el que se dé un trato respetuoso a 

nuestros migrantes, a nuestros compatriotas que por necesidad se han tenido 

que ir a trabajar, a vivir, a buscarse la vida a Estados Unidos”, refirió el Presidente 

en su conferencia matutina. 

Además, el mandatario destacó que el trato de Donald Trump ya “no es el mismo 

de antes”; “y esto se puede probar en declaraciones, en los mensajes que se 

vierten sobre México desde el extranjero. Es una situación completamente 

distinta”, subrayó. 

Sin embargo, horas después, el estadounidense compartió en sus redes sociales 

imágenes y videos del pasado 23 de junio alusivas a su recorrido por el muro 

fronterizo en Arizona, construido como parte de sus promesas electorales. 

En este sentido, el presidente López Obrador les pidió a las organizaciones 

migrantes que podrían estarse manifestando en las inmediaciones de la Casa 

Blanca “que no se muevan mucho, que no haya ningún acto, que no se junten 

mucho, que hay sana distancia por la pandemia”. 

Paralelamente, se dio a conocer que el primer ministro canadiense rechazó la 

invitación a la reunión en la Casa Blanca. Por la mañana, se comunicó con López 

Obrador y, según lo dicho por el mexicano, se proyectó un encuentro “tan pronto 

sea posible”. 

En este contexto, la prueba de reacción en cadena de la polimerasa (PCR, por 

sus siglas en inglés), para la detección del virus SARS-Cov-2 causante del 

COVID-19, tomó mayor relevancia, pues es considerada obligatoria para 

ingresar a la sede del gobierno estadounidense. Hecho que el presidente López 

Obrador no pudo dejar pasar; “ahora que voy a salir me voy a hacer la prueba 

porque no puedo ir enfermo, sería irresponsable”, lanzó después de 13 semanas 

de renuencia a realizarse la prueba. 

La noche del miércoles, el presidente Trump ofrecerá una cena de trabajo para 

recibir a López Obrador junto con un selecto grupo de empresarios, entre ellos 

los dueños de las principales televisoras de México, Ricardo Salinas Pliego, de 

TV Azteca; Carlos Hank González, de Banorte; Bernardo Gómez, de Televisa, 

así como Olegario Vázquez Aldir, de Grupo Ángeles, y Daniel Chávez, del grupo 

hotelero Vidanta. 

La comitiva mexicana estará integrada por el canciller Marcelo Ebrard; la 

embajadora de México en Estados Unidos, Martha Bárcena; la secretaria de 

Economía, Graciela Márquez, y el jefe de la Oficina de la Presidencia, Alfonso 

Romo. 

El jueves, se prevé que el mandatario mexicano regrese al país; “la tierra llama”, 

dijo el mandatario.  

 

Exigen expertos más apoyo a los consulados en EU 

 

Es momento de reforzar la red consular de México en EU y no quitarles ayuda, 

coincidieron especialistas consultados por El Financiero. 



De acuerdo con la excanciller Claudia Ruiz Massieu, “los 50 consulados en 

Estados Unidos, tengo que decirlo con enorme reconocimiento y conocimiento 

de causa, hacen mucho con muy pocos recursos ya de por sí”. 

Para el internacionalista Rafael Fernández de Castro, los consulados de México 

en Estados Unidos están trabajando a marchas forzadas por el COVID-19, ya 

que la pandemia le ha pegado doblemente a los latinos y, parte de ellos, son los 

mexicanos. 

 

Para demócratas, visita a EU ‘sacrifica dignidad de México’ 

 

Líderes del Partido Demócrata criticaron la decisión del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, de reunirse esta semana con su homólogo 

estadounidense Donald Trump, en Washington DC, en plena campaña electoral. 

De acuerdo con el presidente del Comité Nacional Demócrata, Tom Pérez, el 

presidente de Estados Unidos utilizará la reunión con el mandatario mexicano 

sólo como “foto oportunidad”. 

En un videomensaje en Twitter, sugirió a López Obrador preguntarle a su 

contraparte estadounidense si sigue pensando que los mexicanos son violadores 

y asesinos. 

Para Tom Pérez, el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), 

que entró en vigor el 1 de julio y sustituye al TLCAN, se concretó, en gran medida, 

al trabajo de la líder de la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi. 

“Espero que (López Obrador) llame a Pelosi para agradecerle. El acuerdo 

comercial sólo se volvió lo que es cuando los demócratas en la Cámara baja 

arreglaron una serie de graves problemas”, consideró. 

El congresista demócrata Jesús “Chuy” García consideró, por otra parte, que 

López Obrador, al visitar la Casa Blanca, se perfila como un aliado de Trump y 

sacrifica la dignidad del pueblo de México. 

Afirmó, en sus redes sociales, que “es muy decepcionante” que el presidente 

mexicano haya accedido a visitar Trump, que ha sido el mandatario 

estadounidense que más ha insultado a México y a los mexicanos. 

Consideró que López Obrador, con su viaje a la Unión Americana, valida a Trump 

sin importar que el estadounidense haya puesto a niños en jaulas, haya separado 

a familias migrantes y haya llamado a los mexicanos violadores y criminales. 

El Frente Indígena de Organizaciones Binacionales (FIOB), en tanto, rechazó 

que López Obrador se reúna con Trump, “el presidente más racista y 

antimigrante en los tiempos más recientes de este país”. 

Para el representante del Partido Republicano en nuestro país, Larry Rubin, la 

reunión es una oportunidad para hablar del comercio en el inicio del T-MEC. 

 

Deporta EU a 1 migrante, por COVID-19, cada 96 minutos 

 

Diputados y senadores del PRI en la Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión advierten que, en su viaje a Estados Unidos, el presidente Andrés Manuel 

López Obrador “evade la agresiva política de persecución” de Donald Trump en 

contra de los migrantes mexicanos. 



En un estudio presentado por los legisladores priistas, y que revisan todos los 

partidos en la Segunda Comisión de trabajo de la Permanente, se indica que 

“fuentes gubernamentales de seguridad y migración señalan que, en promedio, 

cada 96 minutos una persona habría salido a México por sospecha o resultados 

positivos a la prueba médica”. 

Anota que “las autoridades de Estados Unidos iniciaron una política de expulsión, 

en respuesta al incremento de casos, y se reporta que 11 mil personas habrían 

sido sujetas a estas acciones, sin que el gobierno de México emprendiera 

acciones para salvaguardar sus derechos humanos”. 

“Las autoridades de salud norteamericanas no han comunicado al respecto y 

nuestro país tampoco ha emprendido acciones para conocer su paradero, 

condición física y acceso a la salud, dando cuenta de su incapacidad para 

garantizar el respeto a los derechos de nuestros connacionales”, se agrega. 

Destaca que “la ONU ha reportado globalmente esta situación, señalando las 

acciones discriminatorias y peligrosas para la vida de las personas; en específico 

de los menores de edad que viajan sin compañía. El reporte indica que cerca de 

mil niños migrantes han sido regresados a México, Guatemala y El Salvador, y 

460 han permanecido en México en espera de una resolución por parte de su 

país de origen”. 

Los datos del PRI exponen que “el último reporte presentado el 12 de junio sobre 

mexicanos en Estados Unidos y coronavirus, proporcionado por Cancillería, 

informó que mil 308 mexicanos habrían fallecido. La mayoría se encontraba en 

California, Illinois y Nueva York. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

AMLO invita a varios empresarios a su reunión 

con Trump 

 

Martes 07 julio 2020 / Gabriel Xantomila 

El presidente Andrés Manuel López Obrador viaja hoy a Estados Unidos, en el 

que será su primer gira internacional donde se reunirá en la Casa Blanca de 

Estados Unidos con su homólogo Donald Trump con motivo de la entrada en 

vigor del T-MEC. 

En la reunión se tratarán los temas de comercio y salud además del 

reconocimiento del T-MEC como un esfuerzo conjunto para garantizar que 

América del Norte continúe fortaleciendo sus lazos económicos al tiempo que se 

combate la pandemia del coronavirus, informó la Casa Blanca. 

Durante la conferencia mañanera, López Obrador aseguró que irá a Washington 

a defender los intereses de los mexicanos, incluidos los migrantes, a quienes 

agradeció que sigan mandando las remesas a México, aunque adelantó que no 

tiene programado reunirse con ellos. 

“Quiero decirles que el tiempo que llevo en el gobierno hay una relación de 

respeto, no solo al gobierno, sobre todo a pueblo de México, no es el mismo trato 

de antes y esto se puede probar en declaraciones y mensajes que se vierten, 

vamos a celebrar que se inicia el tratado comercial y vamos impulsando una 

relación de amistad, de respeto y cooperación con Estados Unidos”, dijo. 

Al tratarse de un viaje de un par de días, el Jefe del Ejecutivo no requiere de 

permiso del Senado para salir del país, informaron fuentes de la Cámara Alta. 



Pero lo que López Obrador tendrá que seguir son las normas de viaje, ya que 

saldrá en vuelo comercial hoy a mediodía, por lo que prometió que ayer se haría 

la prueba de Covid-19, y en caso de tener los resultados antes de su conferencia 

matutina, los haría públicos. 

En su gira estará acompañado del titular de Relaciones Exteriores, Marcelo 

Ebrard; el jefe de la Oficina de Presidencia, Alfonso Romo; la secretaria de 

Economía, Graciela Márquez; Daniel Asaf, jefe de la Ayudantía de Presidencia, 

y Jesús Ramírez, responsable de Comunicación Social. 

En el itinerario del Presidente está llegar a la capital de EU hoy por la noche, 

pernoctar en la embajada de México. Mañana iniciará actividades colocando 

ofrendas en los monumentos a Abraham Lincoln y Benito Juárez. 

Posteriormente, se dirigirá a la Casa Blanca para sostener varias reuniones, 

incluida una con Donald Trump. Por la tarde-noche, la comitiva presidencial 

cenará con el mandatario estadounidense, donde está invitado un grupo de 

empresarios mexicanos que incluye a Ricardo Salinas Pliego, Daniel Chávez, 

Carlos Hank González, Bernardo Gómez y Olegario Vázquez Aldir. El jueves 

regresará a nuestro país. 

Aunque el motivo de la reunión es la entrada en vigor del T-MEC, no estará 

presente el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, con quien habló López 

Obrador telefónicamente para informarle de su ausencia con la promesa de que 

pronto viajará a nuestro país. 

Un sector que está muy atento de la visita es el migrante. Rogelio Ávila Muro, 

oriundo de Zacatecas, pero con 36 años de trabajar en Illinois, aseguró que es 

la oportunidad para que el Presidente mexicano los defienda. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

En llamada telefónica, Trudeau y AMLO abordan 

inversión en energía renovable 

 

Lunes 06 julio 2020 / Agencias 

El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, habló este lunes con el presidente 

Andrés Manuel López Obrador y le dijo que "lamenta" no viajar el miércoles a 

Washington para participar junto con el presidente estadounidense, Donald 

Trump, en la celebración de la entrada en vigor del nuevo tratado de libre 

comercio entre los tres países, T-MEC. 

La Oficina del Primer Ministro de Canadá dio a conocer hoy el contenido de la 

conversación entre Trudeau y López Obrador poco después de que se supiera 

que el mandatario canadiense no viajaría a Washington. 

"El primer ministro lamentó que no es capaz de viajar a Washington esta semana 

y deseó al presidente López Obrador una reunión exitosa con el presidente de 

los Estados Unidos, Donald Trump", afirmó la Oficina del Primer Ministro. 

 

Inversiones en el sector de energía renovable 

 

Durante la conversación, los dos dirigentes también abordaron las inversiones 

en el sector de energía renovables, que se ha convertido en un controvertido 

tema entre los dos países desde que la administración mexicana decidió cambiar 

las regulaciones y dificultar las inversiones extranjeras en el sector. 



"El primer ministro y el presidente discutieron las inversiones en infraestructura 

de energía renovable para ayudar a luchar contra el cambio climático y apoyar 

el crecimiento económico", dijeron las autoridades canadienses. 

En mayo, el embajador de Canadá en México, Graeme Clark, protestó ante el 

Gobierno mexicano por el cambio en las regulaciones que cancelan la 

construcción de proyectos de energía renovable en el que participan empresas 

extranjeras. 

Esta posición fue reforzada en junio por una portavoz del Gobierno canadiense 

que declaró a Efe que "las compañías canadienses han indicado que están 

preocupadas con las recientes medidas tomadas por el Gobierno mexicano que 

afectan sus inversiones en energía en México" y que "Canadá comparte esas 

preocupaciones, ya que las compañías canadienses han invertido cerca de 

9.000 millones de dólares en el sector". 

Con respecto a la entrada en vigor de T-MEC, Trudeau y López Obrador 

"mostraron su acuerdo en que la reciente entrada en vigor del nuevo tratado de 

libre comercio fortalecerá los profundos lazos económicos y la amistad entre 

Canadá y México y avanzará el desarrollo económico y social entre los dos 

países". 

 

Olvidan situación de jornaleros mexicanos 

 

Ausente de la conversación entre los dos dirigentes fue la situación de los 

jornaleros mexicanos que trabajan en explotaciones agrícolas de Canadá y que 

están sufriendo elevadas tasas de infección de la Covid-19. 

Tres trabajadores mexicanos han fallecido y centenares han contraído la 

enfermedad tras llegar a Canadá. 

Las organizaciones de defensa de los derechos de los trabajadores migrantes 

han denunciado las condiciones laborales y de vivienda en la que se encuentran 

y la falta de atención que las autoridades canadienses ejercen sobre los 

empleadores de los temporeros. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Lozoya viene ‘protegido’ y con ‘acuerdo’ para 

delatar: AMLO 

 

Martes 06 julio 2020 / Selene Flores y José Antonio López 

Emilio Lozoya, ex director de Pemex, va a estar protegido y viene con el acuerdo 

de informar si hubo corrupción y sobornos en la administración pasada, reveló el 

presidente Andrés Manuel López Obrador.  

“Se le va a trasladar a México, va a estar protegido y viene con el acuerdo de 

informar sobre todo lo sucedido en relación a los casos que le tocó atender y por 

los que se le acusa. Va a informar si hubo estos sobornos, quién entregó el 

dinero, para qué se usó el dinero, si se quedó él con el dinero o lo entregó a otras 

personas. Se va a abrir la investigación, se va a conocer lo que sucedió”, dijo.  

A días de que se concrete la llegada de Lozoya a México desde España y ante 

la posibilidad de que se acoja al criterio de oportunidad —delatando a quienes le 

ayudaron en un presunto esquema de corrupción en Pemex—, aseguró que 

conocer esa información ayudará “a sanear, a limpiar y purificar la vida pública”.  

Dijo que con lo que Lozoya declare, revele y a quien delate se manda “la señal 

de que no se puede triunfar a toda costa ni escrúpulos morales de ninguna 

índole”. El mandatario enfatizó que gracias a la información que resulte de la 

investigación contra Lozoya se podrá recuperar “lo mal habido” y en ese sentido 



mencionó la adquisición, el sexenio pasado, de la planta de fertilizantes de Agro 

Nitrogenados, que se compró a Altos Hornos de México y en la que fue pieza 

clave su ex dueño, Alonso Ancira, actualmente detenido en España.  

“En 200 millones de dólares más de su valor. Esos 200 millones tienen que 

regresar. Son de las cosas que van a ayudar en este caso” y confió en que este 

proceso derivará en justicia, la cual debe incluir la no repetición de actos de 

corrupción. Apenas la semana pasada, el fiscal Alejandro Gertz Manero aseguró 

que Lozoya aceptó su extradición a México a cambio de entregar información; 

bajo el Nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio se abre la posibilidad de que 

reciba un trato favorable si proporciona información confiable que resulte en más 

sentencias condenatorias de otros implicados en la presunta trama de corrupción 

detectada en Pemex. Lozoya está acusado de lavado, cohecho y fraude por la 

compra de dos empresas cuando era titular de Pemex; en 2014, PMI Comercio 

Internacional, filial de Pemex, firmó un contrato con Agro Nitrogenados para la 

compra de activos; en 2016, Pemex Fertilizantes compró Fertinal, una operación 

que tuvo un sobrecosto de hasta 620 millones de pesos, de acuerdo con la 

Auditoría Superior de la Federación.  

 

“Extradición simplificada”  

 

La Audiencia Nacional española acordó la extradición simplificada de Emilio 

Lozoya, por lo que —de acuerdo con los tiempos— el gobierno de México puede 

recoger en Madrid esta misma semana al ex director de Pemex, al que se le 

reclama por los casos Odebrecht y Agro Nitrogenados.  

Con la decisión ya no es necesario que el proceso pase por el Consejo de 

Ministros; una vez que se confirme la resolución, cuyo plazo máximo es de tres 

días, la Sala de lo Penal informa a Interpol para que se proceda la entrega.  

“La Audiencia Nacional acordó la extradición a México del ex director de Pemex 

Emilio Lozoya para ser juzgado en dos causas por delitos que en su país 

constituirían asociación ilícita, cohecho y operaciones con recurso de 

procedencia ilícita y que en la legislación española corresponden a asociación 

ilícita, cohecho y blanqueo de capitales”, señala el auto judicial firmado por el 

magistrado José Antonio Mora.  

Se desconoce si viajará en un vuelo privado o comercial; si es comercial, el 

extraditado es colocado en la última fila del avión, viaja esposado, custodiado 

por dos agentes mexicanos y será el último en abordar y el primero en 

descender.  

La ruta que seguirá cuando sea llevado al aeropuerto madrileño de Barajas será 

en un furgón de la Policía Nacional de España, que saldrá desde la cárcel de 

Navalcarnero, donde está recluido, a la sala especial que las Fuerzas y Cuerpos 

de Seguridad españolas tienen en la terminal, luego abordará el avión que lo 

lleve a México.  

 

Acusan a Escandón de utilizar Fiscalía  

 

La madre del ex yerno del gobernador de Chiapas acusa a Rutilio Escandón de 

utilizar a la Fiscalía General del estado para “cumplirle los caprichos a su hija 



María Escandón Attiq”, por lo que pidió la intervención de los organismos 

defensores de derechos humanos para que protejan a su hijo Juan Carlos 

Armendáriz.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

El Programa Sectorial de Educación 20-24 partirá 

de una orientación integral: DOF 

Martes 03 julio 2020 / José Antonio Román 

El Diario Oficial de la Federación publicó ayer el decreto por el que se aprueba 

el Programa Sectorial de Educación 2020-2024, el cual establece que la Nueva 

Escuela Mexicana sentará las bases para la regeneración moral del país, a partir 

de una orientación integral basada en la honestidad, honradez, ética, libertad y 

confianza, principios rectores del Plan Nacional de Desarrollo. 

El documento, de 129 cuartillas, señala que la política educativa de la presente 

administración se articulará en torno a seis prioridades: Educación para todas y 

todos, sin dejar a nadie atrás; Educación de excelencia para aprendizajes 

significativos; Maestras y maestros como agentes de la transformación 

educativa; Entornos educativos dignos y sana convivencia; Deporte para todas 

y todos, y Rectoría del Estado en la educación y consenso social. 

Además, establece que el programa sectorial es de observancia obligatoria para 

las dependencias y entidades de la administración pública federal, en el ámbito 

de sus respectivas competencias, e indica que la secretarías de Educación 

Pública, de Hacienda y Crédito Público y de la Función Pública, son las 

instancias que darán seguimiento a la implantación de las estrategias prioritarias 

y acciones puntuales, así como al cumplimiento de los objetivos prioritarios 

establecidos en el documento. 

En el documento se ofrece un análisis de la situación actual en materia 

educativa, donde se asegura que la corrupción también ha permeado a este 

sector. 

El problema tiene diversas expresiones y la lista es larga: escuelas ficticias, 

diplomas falsos, carencia de manuales escolares, discrecionalidad en el 

otorgamiento de becas, venta de plazas, irregularidades en el ejercicio del gasto 

público y licitaciones a modo, por mencionar algunas. En cualquiera de sus 

manifestaciones, la corrupción afecta la calidad de la educación que reciben las 

niñas, niños, adolescentes y jóvenes en México, con mayor impacto en aquellos 

que más la necesitan, señala parte de este análisis. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Legisladores acuerdan reiniciar el proceso de 

selección de consejeros del INE 

 

Lunes 06 julio 2020 / Marisol Velásquez 

La coordinadora del grupo parlamentario del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados, Verónica Juárez, informó que la 

Junta de Coordinación Política (Jucopo) acordó reiniciar el proceso de selección 

de consejeras y consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) e instalar la 

Mesa Política para analizar cuáles otros temas se incluirían en el periodo 

extraordinario de sesiones del 22 de julio. 

Tras la reunión de la Jucopo, la dirigente perredista informó que, de lograrse en 

la mesa política un amplio consenso, se solicitará ampliar los temas a tratar el 

próximo periodo, entre los que se incluiría el debate del ingreso mínimo vital para 

atender a las personas afectadas por la pandemia del Covid-19. 

Asimismo, los relativos a los fideicomisos y al consejo fiscal, así como reformas 

a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria; la Ley de 

Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, y la Ley de 

Disciplina Financiera de las Entidades Federativas y los Municipios. 

Por lo que respecta a la selección de los cuatro consejeros y consejeras del INE, 

la legisladora anunció que la lista de los 60 aspirantes, que deberá estar 

integrada por 30 mujeres y 30 hombres, se publicará el martes 7 de julio, cuando 

también será la fecha límite para recibir las preguntas que se les plantearán a 

las y los aspirantes durante la fase de entrevistas. 



Detalló que las entrevistas serán vía electrónica y las hará el Comité Técnico de 

Evaluación del 9 al 13 de julio, durante 30 minutos a cada uno de los aspirantes, 

finalizadas las entrevistas, el Comité entregará una lista de 20 preseleccionados 

agrupados en cuatro quintetas. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Pemex pide ‘chance’ a contratistas para pagarles 

deudas hasta 2021 

 

Martes 07 julio 2020 / Amy Stillman 

La deuda de Petróleos Mexicanos de casi 105 mil millones de dólares ya 

convierte a la empresa más endeudada entre las compañías petroleras del 

mundo. Y está acumulando más. 

Pemex, como se conoce a la compañía petrolera estatal mexicana, está 

preguntando a algunos de sus contratistas si pueden esperar hasta el próximo 

año para recibir el dinero que se les debe ahora, según personas con 

conocimiento de la situación, quienes pidieron no ser identificadas porque las 

conversaciones telefónicas y en persona no son públicas. 

Según las personas, tres contratistas a los que se les pide aplazar el pago 

esperan US$115 millones, pero el monto adeudado a las compañías en toda la 

cadena de suministro de Pemex podría fácilmente sumar miles de millones de 

dólares. 

Según las personas, los contratistas ingresan sus facturas en el sitio web de 

Pemex y reciben un número de confirmación y un tiempo estimado de pago. El 

número de factura, conocido como “Copade”, ya no se emite en algunos casos, 

dijeron las personas. 

Pemex no respondió de inmediato a una solicitud de comentarios. 

La extensión de los pagos pendientes de Pemex con los proveedores es un 

desarrollo preocupante dadas las dificultades que ya enfrenta la compañía 



petrolera fuertemente endeudada, asegura Wilbur Matthews, fundador de 

Vaquero Global Investment, que cotiza bonos de Pemex. 

“Si Pemex se niega a darle un número de factura, no se convierte en pagadero 

a Pemex y no se convierte en una cuenta por cobrar a la empresa, por lo que es 

como contabilizar el limbo”, dijo Matthews en una entrevista telefónica. “Pero la 

realidad es que Pemex les debe este dinero. Eso significa es que Pemex tiene 

una enorme carga de deuda adicional”. 

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha colocado a Pemex en el centro 

de sus objetivos para hacer que el país sea autosuficiente en energía y revivir la 

producción nacional. Sin embargo, la compañía sufrió una pérdida récord de 

US$23 millones en el primer trimestre del año, a medida que la pandemia de 

coronavirus junto con 15 años de disminución de la producción de petróleo se 

hicieron sentir. 

Los bonos de la compañía fueron rebajados a basura por Moody’s en abril, y este 

año se vio obligada a recortar al menos US$1.800 millones de su presupuesto 

de exploración y producción. 

“Lo que está viendo con algunos de los retrasos en los pagos de los proveedores 

es que la realidad de la situación está empezando a afectar”, dijo Montgomery 

por teléfono. 

La industria de servicios petroleros de México ha visto a miles de personas 

perder sus trabajos debido a la suspensión de contratos con Pemex, que 

representa más del 95 por ciento de la producción en el país. Se espera más 

despidos mientras las compañías de servicios petroleros esperan información de 

Pemex sobre cuándo se reiniciarán los contratos. 

“No sé qué compañía irá a la corte, donde el juez dice que Pemex tiene que 

pagar lo que debe, pero algo malo va a suceder”, asegura Matthews. “A US$40 

por barril, las cosas tienen que funcionar perfectamente, y Pemex no funciona 

perfectamente”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

¿Cuáles son las medidas para tiendas 

departamentales y plazas comerciales de CDMX 

ante su reapertura? 

 

Lunes 06 julio 2020 / Redacción 

El Gobierno de la Ciudad de México expuso este lunes cuáles son los 

lineamientos que deberán seguir tanto las tiendas departamentales como los 

centros comerciales en el plan de reapertura, con el fin de evitar contagios de 

COVID-19. 

Este tipo de establecimientos comenzarán a operar el miércoles. 

La conferencia de prensa, José Merino, titular de la Agencia Digital de Innovación 

Pública, explicó las medidas para ambos casos. 

 

Son las siguientes: 

 

*Solo podrá entrar una persona a la tienda. Si es un adulto acompañado de un 

niño o persona de la tercera edad, ambos pueden ingresar. 

*Se prohibirá la entrada a personas sin cubrebocas. 

*La estancia solo podrá ser de 40 minutos como máximo en las tiendas 

departamentales. En centros comerciales, la estadía es de una hora. 

*Los clientes no tendrán permitido usar los productos de prueba (perfumes, 

cosméticos), ni los probadores de ropa. 



*Se colocarán filtros sanitarios y se verificará que solo sea el 30 por ciento del 

aforo. Los datos deben ser enviados por los comercios al Gobierno capitalino 

diariamente. 

*También se acortarán los espacios de estacionamiento. 

*En el caso de las plazas comerciales, todos los negocios abren de 11 a 17 

horas, con excepción de restaurantes, bancos, farmacias y supermercados. 

Merino señaló que las estipulaciones fueron acordadas con las diversas cámaras 

y organizaciones involucradas en este sector; indicó que esto será publicado en 

la Gaceta capitalina. 

Actualmente, la Ciudad de México se encuentra en el semáforo naranja de 

reapertura. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Letra muerta, las medidas para evitar 

aglomeraciones en el Centro Histórico 

 

Martes 07 julio 2020 / Laura Gómez Flores 

Las medidas implementadas por las autoridades capitalinas para evitar la 

aglomeración de personas en el Centro Histórico no funcionaron, pero sí 

provocaron que el tránsito se desbordara, que los negocios con número oficial 

par abrieran u ofrecieran su mercancía de manera clandestina y los ambulantes 

se instalaran sin problemas. 

La Secretaría de Gobierno informó que se instalaron siete filtros sanitarios en 5 

de Mayo, Madero, 15 de Septiembre, 5 de Febrero, Pino Suárez, 20 de 

Noviembre y Corregidora, donde se tomó la temperatura y otorgó gel 

antibacterial y cubrebocas a la gente. 

Sin embargo, en un recorrido se observó que únicamente en la calle Academia 

se dosificó el ingreso de personas a la calle de Corregidora, lo que derivó en 

largas filas y una espera de 10 a 15 minutos para reducir el riesgo de un contagio, 

comentó personal del gobierno. 

El ingreso de la gente al primer cuadro de la ciudad tampoco se realizó conforme 

a la primera letra del apellido, por lo que familias completas aprovecharon para 

caminar, acudir al banco, comprar medicinas o aprovechar las ofertas que 

ofrecían los negocios. 

Asimismo, para adquirir anteojos, como en el edificio Don Alberto, ubicado en 

Madero 21, donde había una larga fila en espera de ingresar, mientras decenas 



de personas ofrecían dicho servicio desde Donceles hasta República de El 

Salvador. 

En los negocios de jarciería, hule espuma, plásticos, piel o ropa ubicados en la 

parte oriente de las calles Venustiano Carranza y República de Uruguay, la gente 

se arremolinó en las entradas para comprar material que requerían para uso 

personal o revender en su negocio. 

La falta de vigilancia y la gran cantidad de gente permitió que encargados de 

negocios con número oficial impar abrieran y ofrecieran su mercancía de manera 

clandestina, y en calles como Alhóndiga se permitiera el ingreso de la gente a 

los que debían estar cerrados. 

Dicha situación se observó también en la plaza de la Alhóndiga y en las calles 

del llamado circuito financiero, donde también ambulantes ofrecieron desde 

dispositivos usb, plantas medicinales, alcohol, gel antibacterial, comida y hasta 

ropa, sin ningún problema. 

Durante la jornada, elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana se 

encargaron de agilizar el tránsito vehicular, que se desbordó; mientras personal 

de la Secretaría de Gobierno fue el encargado de verificar que los 

establecimientos cumplieran con las medidas sanitarias y de apertura 

implementadas por la administración capitalina. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

China inicia purga cultural en escuelas de Hong 

Kong 

 

Lunes 06 julio 2020 / Agencias 

Hong Kong. - El gobierno de Hong Kong ordenó a las escuelas retirar los libros 

que puedan violar la ley de seguridad nacional impuesta la semana pasada por 

China. 

Los directores y los maestros de las escuelas “deben examinar el material 

pedagógico, inclusive los libros” y “retirarlos si encuentran ahí contenidos 

obsoletos que puedan coincidir con los cuatro tipos de infracciones” definidas por 

la ley, anunció el departamento de Educación del gobierno prochino. 

Esta directiva a las escuelas fue anunciada dos días después de que las 

bibliotecas indicaran que retiraron de sus estanterías las obras que puedan violar 

la ley de seguridad nacional. 

Entre los autores cuyos títulos ya no están disponibles figuran Joshua Wong, uno 

de los dirigentes de las protestas estudiantiles, y Tanya Chan, diputada 

prodemocrática. 

El régimen chino impuso el 1 de julio a la ex colonia británica un texto muy 

controvertido que hace temer a la oposición un retroceso inédito de las libertades 

desde la retrocesión de 1997 por el Reino Unido de ese territorio, que dispone 

de un estatuto de autonomía. 

Según Joshua Wong, esta retirada de libros fue provocada por la ley sobre la 

seguridad nacional. “El terror blanco sigue propagándose, la ley de la seguridad 



nacional es, por naturaleza, un instrumento destinado a cuestionar (la libertad) 

de palabra”, escribió el sábado en Facebook. 

“No se puede ignorar o silenciar la voz del pueblo de Hong Kong. Con la 

convicción de que el pueblo de Hong Kong va a pelear por su libertad, nunca nos 

rendiremos ante Pekín”, agregó Wong en el exterior del tribunal donde es 

juzgado por su implicación en las revueltas prodemocracia del año pasado. 

 

Facebook y WhatsApp no darán información 

 

Facebook y su servicio de mensajería WhatsApp anunciaron que dejaban de 

responder a los pedidos del gobierno y las autoridades de Hong Kong sobre 

información de sus usuarios. 

“Suspendemos el examen de demandas del gobierno respecto a los datos de los 

usuarios de Hong Kong mientras se espera una evaluación más en profundidad 

de la ley sobre seguridad nacional”, dijo un portavoz de Facebook. 

Por su parte, WhatsApp señaló que “la gente tiene derecho a mantener una 

conversación privada en línea”. 

Este mismo lunes en un tribunal se celebró la audiencia de la primera persona 

que fue encausada por delitos previstos en la nueva ley de seguridad. 

Tong Ying-kit, de 23 años, fue acusado de terrorismo y de incitación a la 

secesión, y fue detenido de forma preventiva. 

Una fuente policial precisó que el sospechoso lanzó su moto contra un grupo de 

policías y tenía una bandera prodemocracia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Certeza jurídica en el campo, plataforma para la 

reactivación económica y productiva del sector 

primario 

 

La Procuraduría Agraria y el Registro Agrario Nacional, bajo la coordinación sectorial 

de la Sedatu, contribuyen al ordenamiento, regularización y el aprovechamiento 

sustentable de la propiedad social. 

Lunes 06 julio 2020 / Redacción 

Concluida la histórica etapa de reparto agrario que se desarrolló por espacio de 

77 años —1915 a 1992— el Estado mexicano dispuso la creación de órganos 

para la expedita y honesta impartición y procuración de la justicia agraria, con 

objeto de garantizar la seguridad jurídica en la tenencia de la tierra ejidal, 

comunal y de la pequeña propiedad. 

Así, con las reformas al Artículo 27 Constitucional y la promulgación de Ley 

Agraria que rige en la actualidad, se dio pauta al proceso de ordenamiento y 

regularización de la propiedad rural, y con ello, a la nueva etapa de productividad 

y el desarrollo rural sustentable del campo mexicano. 

Los trabajos de regularización y certificación de derechos ejidales y titulación de 

solares que llevó a cabo el Gobierno de la República, en el Programa Procede, 

a través de las instituciones del Sector Agrario, con el apoyo y tecnología satelital 



aplicada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), sentaron 

las bases para transformar la sociedad rural. 

A este proceso se sumaron las acciones del programa Fondo de Apoyo a 

Núcleos Agrarios sin Regularizar (FANAR) al que posteriormente se le denominó 

Programa de Regularización y Registro de Actos Jurídicos Agrarios (RRAJA-

FANAR), que opera la Procuraduría Agraria conjuntamente con el Registro 

Agrario Nacional (RAN), bajo la coordinación sectorial de la Secretaría de 

Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). 

Hoy en día, de acuerdo con datos oficiales del RAN, los 29 mil 787 ejidos y 2 mil 

406 comunidades legalmente constituidos en México, propietarios legítimos de 

poco más de 100 millones de hectáreas de propiedad social, que representa el 

51 por ciento del territorio nacional, tienen nuevas opciones de desarrollo a partir 

de la certeza jurídica de que disfrutan en sus territorios. 

Sus tierras, de gran potencial y vastos recursos naturales, cuentan con el 

respaldo legal y documental que el Gobierno Federal, por conducto de las 

instancias del Sector Agrario, ha entregado directamente a los titulares de la 

tierra social, mediante la expedición de certificados parcelarios y de uso común, 

así como títulos de propiedad, en beneficio de poco más de 5 millones 200 mil 

beneficiados en todo el país. 

Esta circunstancia permite construir una nueva perspectiva de la política agraria, 

con acciones y estrategias que permitan la utilización plena y el aprovechamiento 

sustentable de la totalidad de los recursos que disponen en su territorio: la tierra, 

el agua superficial, la selva, el bosque, la biodiversidad, la riqueza paisajística, 

los monumentos tradicionales, que en conjunto conlleven a elevar el bienestar y 

el nivel de vida de los núcleos agrarios y de sus integrantes. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Despojan a familia 

 

Martes 07 julio 2020 / Redacción 

Hidalgo, Huejutla. - Integrantes de una familia originaria de la localidad de 

Tohuaco Amatzintla, municipio de Huautla, denunciaron un presunto despojo de 

cinco hectáreas de terreno y una casa. 

Lo anterior fue manifestado por Martín de la Cruz Cortés, quien al ser 

entrevistado por el reportero de Zunoticia, dijo que un grupo de personas de su 

comunidad encabezados por un individuo de nombre Gabriel Martínez 

Hernández, invadieron un predio propiedad de su familia. 

Explicó que los invasores son comuneros y este lunes entraron para 

posesionarse del terreno, no obstante, asegura que ellos cuentan con certificado 

de derechos, donde establece que son ejidatarios y propietarios del predio. 

En el mismo contexto, refiere que derivado a este problema, acudió a la 

Procuraduría Agraria de esta ciudad, donde se entrevistó con el ingeniero Gabriel 

Hernández Cortés, sin embargo, esta persona no le solucionó nada y solo le 

pidió que sobornara a los invasores para que le devuelvan el terreno de su 

familia. 

Por lo anterior expuesto, Martín de la Cruz, pide la intervención del gobierno 

federal que encabezada el licenciado Andrés Manuel López Obrador, ya que las 

autoridades locales no les han resuelto nada y asimismo indicó que 

responsabiliza al señor Gabriel Martínez, ante cualquier atentado o represalia 

que llegue a sufrir él o su familia, ya que han recibido amenazas, por lo que 

podrían proceder penalmente en la agencia del Ministerio Público, puntualizó. 



 

Esperan abatir rezagos con la reapertura de 

Tribunales Agrarios 

 

Lunes 06 julio 2020 / Leticia Jaramillo 

Querétaro. - Ante el anuncio de que el próximo ocho de julio abrirán los 

Tribunales Agrarios, los procesos serán tortuosos derivado que se reducirá su 

presupuesto en un 75 por ciento, lo cual es preocupante porque ya de por sí es 

considerable el rezago de los asuntos a los que no se ha dado cauce, lo cual se 

ha acentuado durante los meses de la pandemia por el COVID-19, declaró el 

diputado Hugo Cabrera Ruiz. 

El legislador del PRI expresó hay casos como el del ejido El Pino, en Arroyo 

Seco, donde los ejidatarios están preocupados porque los problemas siguen 

creciendo y aun así esperan se puedan resolver en los mejores términos, 

conforme a derecho. Otro caso es el de Santa Rosa Jáuregui, donde hay 

conflicto entre ejidatarios del Ejido Gabriel Leyva y un particular. 

Dijo que durante todo este tiempo han estado cerrados muchos de los términos 

que han estado corriendo, de las promociones, de los conflictos que no han 

podido desahogarse, porque además se han venido prorrogando las fechas de 

los diferentes procesos. 

El anuncio y la instrucción de la Secretaría de Hacienda a los magistrados de los 

Tribunales Agrarios y del Tribunal Superior Agrario, como máxima autoridad en 

esta materia, así como a los representantes en los estados de la Procuraduría 



Agraria, Registro Agrario Nacional, Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y 

Urbano (Sedatu), es que tendrán merma del 75 por ciento en su presupuesto. 

Tal situación tendrá un impacto muy fuerte, dijo, ya que están pidiendo a los 

representantes de esas dependencias busquen cómo negociar nuevos 

arrendamientos; que despidan personal; que no van a contar con la misma 

papelería, todo lo cual hace que el panorama se advierta complicado y se va a 

resentir en un tiempo muy corto; y Querétaro no estará exento porque tendrá un 

impacto fuerte. 

El legislador del PRI comentó al respecto “ya de por sí las dependencias 

federales estaban disminuidas a su mínima expresión. La Sedatu, por ejemplo, 

que tuve la oportunidad de estar al frente en la delegación cuando se creó la 

Secretaría de 2013 a 2014, de una plantilla de más de 50 personas quedaban 

tres o cuatro. Y la Procuraduría Agraria, el Registro Agrario Nacional, andan por 

las mismas”. 

Expresó Cabrera Ruiz a propósito del confinamiento, desde hace tiempo ya se 

venía advirtiendo un hacinamiento burocrático, había oficinas compartidas y 

faltaba personal. Esto antes de la reducción del presupuesto en un 75 por ciento, 

de manera que lo que se advierte es una situación peor. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Los Castillo invaden predio y son desalojados 

 

Lunes 06 julio 2020 / Héctor Tecalcó 

Veracruz, Totutla. - Totutla, Ver. – La familia “Los Castillo”, fueron desalojados 

por elementos de la Policía Estatal del predio que pretendían invadir. La parcela 

forma parte de la propiedad de la Escuela “Benito Juárez García”, representantes 

de la Procuraduría Agraria, confirmaron la titularidad del predio que pretendían 

ocupar ilegalmente. 

Datos recabados dan a conocer, qué fue el pasado domingo cuando se realizó 

una  junta conautoridades agrarias, quienes determinaron que el predio le 

pertenece a la Escuela Benito Juárez, estando presente el señor Othón Castillo 

y sus hijos Odilón, Humberto, Pilar y Judith. 

Al parecer dicha decisión, no le pareció a la familia “Castillos”, quienes el día de 

hoy arribaron al terreno, para fumigar ante la mirada de los vecinos, quienes 

dieron parte a las autoridades. 

Al punto arribó la Policía Estatal, quienes rápidamente desalojaron al señor 

Othón y sus hijos; lugar donde representantes del gobierno del estado 

comentaron a Othón qué tiene un citatorio para el próximo miércoles ante la 

Procuraduría Agraria, para darle los pormenores de que la parcela no es de su 

propiedad.  

Los afectados lamentaron que la familia “Castillo”, quiera pasar por en encima 

de la ley y de las autoridades estatales, pues aún siguen haciendo de las suyas 

de manera impune. 

Incluso reprocharon que la alcaldesa, Mayra Paredes Morales en las redes 

sociales, presume su participación en el conflicto, sin que hasta el momento haya 



ofrecido algún tipo de apoyo personal a los perjudicados, quienes no cuentan 

con recursos para defender el terreno en donde han vivido por muchos años. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Entrega Sedatu constancias de Diplomado de 

Calles e Infraestructura Verde 2019; anuncia 

inicio de curso el 27 de julio 

 

“Las calles son un elemento que no solamente articula el tema de movilidad; sino la 

vida de todos nosotros como ciudadanos”: Román Meyer 

Lunes 06 julio 2020 / Comunicado 287/2020 

• El subsecretario Peralta resaltó que con el curso virtual de ‘Diseño de Calles e 

Infraestructura Verde’ se coloca al Gobierno de México a la vanguardia en 

acciones encaminadas a proporcionar herramientas novedosas para todos los 

municipios del país 

Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 

(Sedatu), en coordinación con la Secretaría de Gobernación, a través del Instituto 

Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (Inafed), entregaron 

diplomas y constancias a 87 participantes del “Diplomado de Calles e 

Infraestructura Verde 2019” y anunciaron la apertura de inscripciones al “Curso 

Virtual de Diseño de Calles e Infraestructura Verde: preparando nuestras redes 

viales para la nueva normalidad 4S” que iniciará el próximo 27 de julio. 

Román Meyer Falcón, titular de la Sedatu, sostuvo que la planeación urbana y 

territorial ha sido un tema olvidado por décadas; sin embargo, el Gobierno de 

México entiende su relevancia y por eso tiene particular interés de atenderlo pues 

el territorio, y las calles en particular, son un elemento físico y democratizador 

que nos integran como sociedad. 

“Las calles son un elemento que no solamente articula el tema de movilidad; sino 

la vida de todos nosotros como ciudadanos. Todos nos vinculamos 

estrechamente con las calles, con las avenidas y hay quienes 

desafortunadamente, tienen que hacerlo tres horas por las mañanas y tres horas 

por las tardes. Por eso, es el momento idóneo para hacer una inversión 



fundamental para la sociedad repensando las calles que son el mejor elemento 

de conformación de la vida pública del país”, sostuvo. 

El secretario de Estado se congratuló por la amplia participación de funcionarias 

y funcionarios públicos de los municipios de Tlaquepaque, Jalisco; Morelia, 

Michoacán; Hermosillo, Sonora y Mérida, Yucatán, comunidades piloto que 

participaron en el “Programa de Protección del Clima en la Política Urbana 

Mexicana” (CiClim), a cargo de la Cooperación Alemana para el Desarrollo 

Sustentable (GIZ), Inafed y las secretarías de Desarrollo Territorial y 

Gobernación. 

Carina Arvizu Machado, subsecretaria de Desarrollo Urbano y Vivienda, destacó 

la colaboración y alianza estratégica entre la Sedatu y Gobernación, a través del 

Inafed; además de la asesoría técnica de organizaciones como GIZ, pues estos 

conocimientos ayudan a la construcción de ciudades mucho más seguras, 

sanas, sustentables y solidarias para que nadie se quede atrás. 

“Revalorar el modelo de transporte es sinónimo de disminuir la inequidad en la 

vía pública. Hoy más que nunca, la emergencia sanitaria nos ha puesto el 

reflector sobre revalorar nuestras calles. Nuestras calles son el pilar para el 

desarrollo económico de los centros de población. Debemos entender que las 

calles no solamente son el espacio para movernos del punto A al punto B; sino 

espacios sociales donde hay intercambios sociales”, sostuvo la funcionaria. 

En su mensaje, el subsecretario de Gobierno, Ricardo Peralta Saucedo, comentó 

que “este acto es una fuerte cadena de apoyo que integra a todas las entidades 

federativas, a todos los municipios, donde la Secretaría de  Gobernación está 

haciendo una actividad muy importante de la mano de la Sedatu y por supuesto 

coordinado de manera muy exitosa por el Inafed. Hoy se brinda este apoyo para 

transformar el ordenamiento territorial y lograr comunidades con sentido humano 

primordialmente”, señaló el subsecretario de Gobierno. 

El subsecretario Peralta resaltó que con el curso virtual de ‘Diseño de Calles e 

Infraestructura Verde’ se coloca al Gobierno de México a la vanguardia en 

acciones encaminadas a proporcionar herramientas novedosas para todos los 

municipios del país. 

“Es importante porque presenta paradigmas actuales y conceptos complejos, en 

un contenido innovador y perfectamente estructurado por expertos para que los 

participantes puedan identificar acciones concretas y las hagan realidad en cada 

uno de sus municipios” destacó el funcionario. 

Exhortó a los asistentes al foro virtual a tomar la iniciativa como hacedores de la 

política pública y a coadyuvar a la planeación de las calles y espacios donde se 

priorice la movilidad sostenible con un impacto en el aumento de la calidad de 

vida de los habitantes y a convertir al municipio en un actor de desarrollo que 

contribuya a la mitigación de los efectos del cambio climático. “Hoy más que 

nunca se deben diseñar proyectos que generen las condiciones para una 

movilidad que detone la reactivación económica al restaurar procesos eficientes 

para el desplazamiento de las personas y las mercancías”, concluyó Peralta. 

En la reunión participaron: Rafael Cortés Gómez, titular del Inafed; Daniel 

Fajardo Ortiz: coordinador general de Desarrollo Metropolitano y Movilidad de la 

Sedatu; Sergio Israel Mendoza Aguirre, director general de Fomento Ambiental, 

Urbano y Turístico de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 



(Semarnat); Antonio Godoy, secretario de Movilidad y Espacio Público de 

Morelia, Michoacán; Seidy Acosta Ibarra, subdirectora de Nuevos Desarrollos de 

Mérida, Yucatán; Mónica Castañeda, coordinadora general para la Gerencia de 

Proyectos y Validación de Expedientes Técnicos de SIOP, Jalisco; Marcos 

Mazari Hiriart, director de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Nacional 

Autónoma de México (UNAM) y Peter Tempel, Embajador de Alemania en 

México. 

Los interesados en inscribirse al “Curso Virtual de Diseño de Calles e 

Infraestructura Verde: preparando nuestras redes viales para la nueva 

normalidad 4S” pueden hacerlo entrando a: https://bit.ly/38Bsj0O. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Apoyan el Tren Maya 64 comunidades indígenas, 

asegura comisario local 

 

Martes 07 julio 2020 / Martín Hernández Alcántara 

Eleazar Ignacio Dzib Ek, comisario municipal de la localidad de Zoh Laguna, 

aseguró que 64 comunidades de los pueblos indígenas maya, tzeltal y chol de 

Calakmul, en el estado de Campeche, están en favor del Tren Maya, que 

construye el gobierno de la República, presidido por Andrés Manuel López 

Obrador. 

El abogado maya fue entrevistado a propósito de una carta que dio a conocer 

hace unos días, en la que rechaza que las 64 comunidades sean representadas 

por el Consejo Regional Indígena y Popular de Xpujil (Cripx), que recientemente 

ganó un amparo en contra de la obra, con el argumento de que se violaron los 

procedimientos legales de consulta. 

En dicha misiva expuso: “Decidimos constituirnos en un comité municipal de 

defensa del Tren Maya, después de haber conocido el recurso de amparo 

promovido por una organización de la sociedad civil, interpuesto sin habernos 

consultado y sin nuestra aprobación. 

“Como autoridades legítimas de nuestras comunidades, pedimos que nos dejen 

decidir por nuestra cuenta en nuestro territorio; consideramos discriminatorio que 

existan organizaciones que se autodenominen defensoras de nuestros pueblos, 

haciendo pensar a la opinión pública que no tenemos la capacidad de tomar 

decisiones ante los inminentes cambios de esta nación. 



Lo que es veladamente racista, es pensar que por nuestra condición indígena 

fuimos engañados, o no tenemos la capacidad de decidir lo que mejor nos 

conviene, reclamó. 

En entrevista con La Jornada de Oriente, Eleazar Ignacio Dzib Ek recordó que 

“125 autoridades comunitarias e indígenas representaron a nuestras 

comunidades en las asambleas consultivas en Xpujil a finales del año pasado. 

Ellos llevaron nuestras voces, respaldadas por actas de asamblea firmadas tanto 

por ejidatarios como por pobladores, y a su vez firmaron un acuerdo aceptando 

por consenso la implementación del proyecto de desarrollo Tren Maya. 

Subrayó que desde fines de 2018, pero sobre todo a partir de la consulta, hemos 

exigido y recibido información sobre el avance del proyecto por parte de Fonatur 

(Fondo Nacional de Fomento al Turismo), cuyo personal tiene presencia 

constante en el municipio (de Calakmul) desde el inicio de este gobierno. 

En contraste, apuntó Dzib Ek, “en medios vemos comunicados firmados por 

gente que no conocemos, con nombres extraños, incluso extranjeros, pidiendo 

se cancele un proyecto en el territorio donde vivimos. Justo cuando abrazamos 

una esperanza de progreso aparece gente ajena a nuestras comunidades 

supuestamente a ‘defendernos’, a decir que no entendimos lo que aprobamos, 

eso sí es racismo velado”. 

Afirmó que esas personas que hoy se oponen al Tren Maya, nada dijeron en 

2009, cuando las obras de ampliación a un carril y medio de la carretera 186 

Chetumal-Escárcega, fragmentaron totalmente el flujo hidrológico de la región, 

afectando humedales, aguadas, nuestros jagüeyes, así como el tránsito de la 

fauna. 

Cuando se realizó esta obra no se dio cumplimiento de las condicionantes de 

impacto ambiental, no se hizo consulta a los pueblos indígenas ni a nadie. Esa 

carretera fue la que dividió la reserva en dos, esa gran preocupación que 

actualmente tienen los ambientalistas respecto al Tren Maya, ya ocurrió en ese 

entonces y nadie se opuso, reprochó. 

Y remató: Más aún, la carretera número 269 Xpujil-Dzibalchen se hizo sin 

estudios de impacto ambiental, fragmentó la zona núcleo norte de esta reserva, 

esta carretera fue construida para los menonitas, si bien es cierto nos ha traído 

beneficios, tampoco se nos tomó en cuenta en dónde queríamos esa carretera. 

En ambos tramos carreteros se perdieron incalculables recursos y vestigios de 

nuestro territorio y entonces nadie dijo nada. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

En el Tren Maya lo que hay que evitar es el 

ejemplo de Cancún: Fonatur 

 

Al presentar los avances del Proyecto del Tren Maya, Rogelio Jiménez Pons, director 

del Fondo Nacional de Fomento al Turismo, aseguró que ninguno de los dos amparos 

vigentes contra el Tren Maya afecta la operación de las obras y que la institución 

demostrará ante el juez que la mayoría de los pobladores de Calakmul está en favor 

del proyecto 

Lunes 06 julio 2020 / Daniela Pastrana 

Al Tren Maya “hay que entenderlo como un proyecto de bienestar”, asegura el 

director del Fondo Nacional del Fomento al Turismo (Fonatur), cabeza del 

controvertido proyecto de mil 554 kilómetros de vías con 19 estaciones que 

conectarán ciudades con puertos, aeropuertos y otras infraestructuras de cinco 

estados del sureste del país. Un tren que será para el transporte de pasajeros 

locales y para la carga de productos. Pero, sobre todo, para el turismo, actividad 

de donde el gobierno federal proyecta afianzar la rentabilidad de la obra. 

“También tendrá la parte importante de ingreso, que es el transporte de turistas, 

en donde sí es bastante rentable”, dijo este domingo Jiménez Pons, al presentar 

la propuesta en la conferencia de prensa diaria del gobierno federal sobre los 

programas de bienestar. 

A su lado, el secretario del ramo, Miguel Torruco, remató con una idea que 

concita las peores pesadillas de ambientalistas: “El proyecto más ambicioso que 

se recuerde después de Cancún en los últimos 50 años es el Tren Maya (…) 



contamos con 190 productos de alto impacto, hacia ahí vamos dirigidos para 

satisfacer las necesidades y expectativas del consumidor”. 

Pero Jiménez Pons insiste en que no habrá daños socioambientales; que cada 

parte de la construcción irá acompañada de un trabajo paralelo para llevar a las 

comunidades servicios y esquemas de sociedad comercial. Lo que no termina 

de definir es cómo lo harán”. 

Lo primero es reconocer el valor de la tierra a la gente local: primero, pagarles lo 

que se les debía; segundo, si se necesita tierra de ellos para desarrollo o para 

centros integradores, se les invita a ser socios, de la mejor forma que se pueda. 

Y estamos en ese proceso de ver con qué vehículo legal se les garantice… no 

despojarlos, porque lo que hay que evitar es que el ejemplo de Cancún. Pero 

ahorita ya se nos acabó el tiempo de la conferencia”. 

 

Amparos  

 

Pese a que Jiménez Pons asegura que “los mecanismos de participación son 

diálogos permanentes” con los pobladores, el gobierno ha enfrentado oposición 

de distintos grupos y organizaciones que han promovido amparos en contra del 

proyecto. 

El funcionario reconoció dos, pero asegura que no afectan los trabajos. 

“El primer amparo es de una ONG que trabaja en la zona de Calakmul, pero 

realmente habitantes de ese municipio que estén en esta organización son dos. 

Ya en la parte de la defensa que tenemos para llevársela al juez es demostrar 

con actas de asamblea que es abrumadora la mayoría que está siendo 

beneficiada por las obras del tren. Es una obra que empezamos hasta el año que 

entra y no nos está afectando en nada. De hecho, se pospuso la suspensión 

preventiva y estamos esperando la definitiva”, explicó. 

“El otro amparo se metió por aspecto de salud en los grupos choles en tres 

municipios, dos de los cuales ni siquiera pasa el Tren Maya (Ocosingo y Salto 

de Agua); sólo nos afecta en Palenque. El amparo es para obras nuevas, que no 

estamos por empezar ahorita sino en dos o tres meses. Ahorita estamos en 

mantenimiento y reparación y ya cuando ceda la pandemia ya no procede este 

amparo. Esperamos que eso coincida con el inicio de los trabajos fuertes”. 

 

Contrato con ONU Habitat 

 

Sobre el contrato de 5.5 millones de dólares que Fonatur firmó con ONU-Habitat 

para la ejecución del proyecto, Jiménez Pons detalló dos trabajos que realizará 

el organismo internacional: “una serie de servicios que nos está dando desde 

planos reguladores de distintas ciudades, que son 6 ciudades en la zona” y “la 

participación, que es muy importante, de todos los procesos de quitar a toda la 

gente que está ocupando derechos de vía, que ha sido uno de los mecanismos 

más humanos y con los mejores estándares mundiales”. 

Eso, además de una serie de trabajos específicos que ya no desglosó por falta 

de tiempo. 



El objetivo, aseveró el titular de Fonatur, es que antes de diciembre se hayan 

creado 80 mil empleos, y que con esta obra se generen más de 400 mil nuevos 

empleos de aquí al 2024. 

 

Proyectos turísticos locales y digitalización 

 

Por su parte, Miguel Torruco presentó el plan para reactivar la actividad turística, 

que representa el 8.7 por ciento del Producto Interno Bruto del país. 

Se trata de una estrategia centrada en dos puntos: el turismo interno, como 

columna vertebral de la reactivación económica, y una fuerte apuesta por la 

comercialización turística digital. 

“Hay que hablar un antes y un después de la pandemia. Antes, el 55 por ciento 

de las compras se consolidaban a través de las redes sociales de las grandes 

plataformas. Es lógico, y a todos los aquí presentes nos ha pasado que, en la 

cuarentena, el hermano mayor le enseñó al menor a navegar, a la tía que nunca 

había abierto una computadora se le enseñó, al tío, al abuelo y eso lo registraron 

las grandes empresas internacionales, tanto Expedia como Google, como 

Amazon, que ahora aseveran, igual que la Organización Mundial de Turismo, 

que las ventas se habrán de consolidar en las grandes plataformas y a través de 

las redes sociales, el 70 por ciento, de ahí la importancia”, dijo el secretario. 

“Vamos a dejar dentro de otros logros, variados, porque no va a ser el único, la 

mejor plataforma, el Sistema Nacional de Comercialización Turística Digital, va 

a ser el más avanzado y en unos momentos le van a hacer un comentario al 

respecto”. 

Por lo pronto, se tiene proyectado ya un tianguis turístico de Pueblos Mágicos en 

San Luis Potosí, para septiembre y la primera edición del Tianguis Turístico 

Digital. 

Torruco expuso que en 2019, México recibió a 45.2 millones de turistas que 

dejaron una derrama de 24 mil 563 millones de dólares. Y todo iba muy bien 

hasta que llegó la pandemia. 

Ahora, habrá que esperar al informe de segundo trimestre del INEGI, para 

conocer las cifras reales del tamaño del boquete que el coronavirus ha dejado 

en el sector. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Cooperativas pesqueras: un modelo que aporta a 

la seguridad alimentaria 

 

Las cooperativas pesqueras en México son la base de la economía de miles de 

familias en el país. 

Lunes 06 julio 2020 / Redacción 

El pasado sábado 4 de julio se conmemoró el Día Internacional de las 

Cooperativas, celebración anual, estipulada cada primer sábado de julio desde 

1923, pero formalmente proclamada hasta el año 1995 por la Organización de 

las Naciones Unidas, su finalidad es aumentar la conciencia sobre la importancia 

de las cooperativas y su contribución en la sociedad. 

Las cooperativas pesqueras, principalmente de pequeña escala, son una 

manera de maximizar los beneficios comunitarios a largo plazo para hacer frente 

a las amenazas que suponen una mala gestión en el sector pesquero y la 

inseguridad en los medios de subsistencia y la pobreza. 

Este modelo tiene el potencial de dotar a los pescadores, de los medios para 

hacer frente a las crisis medioambientales y socioeconómicas como pueden ser: 

un descenso de las capturas, la enfermedad y la muerte en las familias, los 

desastres naturales o el hambre. Además, desarrollan la creación de 

capacidades para reforzar la tecnología y las prácticas locales que faciliten el 

uso responsable y equitativo de los productos del mar, así como la base de 

ingresos de la economía local. 

La Conapesca tiene registro de que en nuestro país existen 10 mil 217 

organismos pesqueros, que en su mayoría son sociedades cooperativas 



pesqueras, de los cuales el 40.95 por ciento se ubica en la zona noroeste del 

país, ya que mil 919 están en Sinaloa, mil 149 en Sonora, 664 en Baja California 

Sur, 452 en Baja California, asimismo se cuenta con que en el estado de 

Guerrero, son 736; Veracruz, 593; Campeche, 559, y Tabasco, con 506. 

Las principales especies que se procesan en las cooperativas de nuestro país, 

por tonelaje de peso vivo anual, son: sardina, con 387 mil 416; anchoveta, 143 

mil 467; atún, 54 mil 308; macarela, 36 mil 600; mojarra, 36 mil 326; camarón, 

15 mil 157; tiburón, 11 mil 995; jaiba, nueve mil 934; corvina, siete mil 642, y 

jurel, seis mil 537. 

Las cooperativas pesqueras tienen el potencial de contribuir a la pesca 

responsable, la seguridad alimentaria, el empoderamiento de las mujeres y la 

mitigación de la pobreza. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Bloquean carretera Acapulco-Pinotepa; exigen 

fertilizante 

Martes 07 julio 2020 / H. Briseño y S. Ocampo 

En demanda de la entrega de fertilizante, unos mil 300 de campesinos de los 

municipios de San Marcos y Florencio Villarreal, en la región de Costa Chica, 

bloquearon este lunes durante ocho horas dos puntos de la carretera Acapulco-

Pinotepa. A su vez, unos 300 agricultores mixtecos de 13 comunidades tomaron 

las oficinas del ayuntamiento de Alcozauca, ubicado en la Montaña Alta de 

Guerrero. 

Los cierres de carreteras se iniciaron ayer alrededor de las nueve de la mañana 

y se efectuaron en la salida de San Marcos en dirección a Acapulco y frente a la 

bodega de Seguridad Alimentaria Mexicana (en Florencio Villarreal. También en 

Igualapa se reportó la obstrucción de la vialidad, a la altura del crucero de San 

Juan de los Llanos. 

Los inconformes aseguraron que casi 6 mil productores de ocho municipios no 

aparecen en el padrón de beneficiarios del programa de fertilizante gratuito en 

San Marcos, Tecoanapa, Ometepec, Marquelia, Cuautepec, Florencio Villarreal, 

Tlacoachistlahuaca y Cuajinicuilapa. 

Explicaron que hicieron diferentes propuestas al titular de la Secretaría de 

Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Manuel Villalobos Arámbula, para 

transparentar el padrón de campesinos beneficiarios, pero no han sido 

escuchados y el periodo de entregas está a punto de concluir. 

Los manifestantes exigieron hablar con autoridades federales e insistieron en 

que la región de Costa Chica es la que produce la mayor cantidad de maíz en 

Guerrero. 

El presidente del Consejo Consultivo de Comisarios Ejidales de la Costa Chica, 

Arquímedes Sandoval, informó que el bloqueo fue levantado cerca de las cinco 

de la tarde porque se acordó con autoridades federales una reunión de trabajo 

este martes a las 11 de la mañana en Chilpancingo. 

Esto no es un juego. El año pasado muchos se quedaron sin fertilizante. 

Esperamos que esto se resuelva lo más pronto posible o vamos a regresar con 

más fuerza, advirtió. 

En tanto, 300 campesinos mixtecos de 13 comunidades que ocuparon la alcaldía 

de Alcozauca exigieron la entrega de abono para cerca de 2 mil productores que 

no aparecieron en el padrón. 

Abel Campos Ortega, del comité municipal del Consejo de Comunidades 

Indígenas de la Montaña, acusó que 870 productores no recibieron apoyo. 

 

 

 

 



 

China pide a México inspeccionar plantas de 

cárnicos: Sader 

 

Lunes 06 julio 2020 / Karla Guerrero 

La Administración General de Aduanas (AGA) de la República Popular de China 

solicitó a México visitar las plantas de cárnicos del país, así como inspecciones 

para constatar la adopción de medidas recomendadas por la Organización de 

las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO).  

En videoconferencia con representantes de la industria cárnica mexicana, el 

director en jefe del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad 

Agroalimentaria (Senasica), Francisco Javier Trujillo Arriaga, precisó que la AGA 

de China solicitó visitar de manera aleatoria cualquier planta que sea avalada 

por los técnicos mexicanos, a fin de verificar procesos en las áreas divisorias de 

corte y deshuese, medición de potencial de hidrógeno (PH) y medidas de 

reducción de riesgos de contaminación.  

Asimismo, solicitó inspecciones por videoconferencia para constatar la adopción 

de medidas recomendadas por la Organización de las Naciones Unidas para la 

Alimentación y la Agricultura (FAO) y Mundial de la Salud (OMS), frente al virus 

SARS-CoV2.  

Durante julio, técnicos del Senasica verificarán en el sitio los 40 establecimientos 

Tipo Inspección Federal (TIF) que se inscribieron para participar en la ampliación 



del Protocolo de Exportación y enviarán a la AGA de China evidencia fotográfica 

y de video que demuestre el cumplimiento de la normatividad de ese país.  

En su participación, el titular de la Sader, Víctor Villalobos Arámbula, subrayó la 

necesidad de establecer sinergias para concretar las acciones que permitan 

iniciar este año las exportaciones de cárnicos frescos de bovino y cerdo a China.  

“La Secretaría mantiene contacto permanente con el gobierno de China, el cual 

nos ha manifestado su interés por seguir fortaleciendo la relación comercial y 

trabajar en conjunto para lograr la apertura a nuevos productos mexicanos”, dijo.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Sembrando Vida y Tren Maya van de la mano, 

dice titular de Bienestar 

 

Lunes 06 julio 2020 / Redacción 

El programa Sembrando Vida operará de la mano con el proyecto del Tren Maya, 

pues se prevé que abarque 100 mil hectáreas de municipios por donde pasará 

el tren, informó María Luisa Albores González, titular de la Secretaría de 

Bienestar. 

La funcionaria federal aseguró durante la conferencia vespertina sobre los 

avances de los programas sociales realizada desde el Salón Tesorería, en 

Palacio Nacional, que el programa estará vigente en los municipios de los 

estados de Yucatán, Quintana Roo y Campeche, donde pasará el Tren Maya y 

se trabajarán 100 mil hectáreas que representan beneficios para 40 mil 

sembradores. 

Detalló que, desde 2019, en Yucatán el programa abarcó 12 mil 500 hectáreas, 

así como en Quintana Roo, donde también se trabajaron 12 mil 500 hectáreas, 

en lo que están inscritos 5 mil sembradores en cada estado. 

La funcionaria también hizo un balance de los programas de Bienestar, donde 

aseguró que éstos llegan a las comunidades que más lo requieren, es decir, 

aquellas de alta y muy alta marginación, especialmente en territorio indígena, 

donde ya están presentes en 18 millones de hogares, es decir, el 57% de todas 

las viviendas de México. 

“Vamos a apoyar a quienes más lo necesitan, hoy esto es una realidad, hoy, una 

de cada dos de las viviendas mexicanas está participando, en al menos, en 

alguno de los programas integrales de Bienestar”, expresó. 

Por otra parte, durante la pandemia a causa del Covid-19, los programas 

destinados a 8 millones de adultos mayores y 700 mil personas con 

discapacidad, dispersaron 45 mil millones de pesos. 

Con respecto al programa de Apoyo para el Bienestar de Niños y Niñas, Hijos de 

Madres Trabajadoras, se está trabajando para incorporar 158 mil niños y niñas 



indígenas de 12 estados en 6 mil 888 localidades con una inversión para este 

año de 2 mil 192 millones de pesos. 

La secretaria aseguró que en total se incorporarán a 700 mil personas a los 

cuatro programas de Bienestar. 

En su intervención, Gabriel García Hernández, coordinador general de 

Programas Integrales de Desarrollo de la secretaría de Bienestar, explicó que 

los más de 18.1 millones de familias conforman la base de hogares protegidos 

por el Gobierno de México. 

Agregó que suman más de 22.5 millones de intervenciones, lo que equivale a 

21.4 millones de beneficiarios, aclaró que las intervenciones son mayores ya que 

un beneficiario puede estar inscrito en uno o más programas. 

“Una cosa son las intervenciones, las transferencias, los distintos programas, 

pero hay beneficiarios que reciben más de un programa, por eso tenemos una 

menor cantidad de beneficiarios que de intervenciones”, detalló. 

 


